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FECHA: Noviembre 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Salvada” 

  “Arraigo es necesario, PGJEH a Raúl Arroyo” 

 “Congreso avala a nuevos consejeros” 

 “Pronta solución a conflicto en el Mezquital: Olvera”  

 
“Tendrá  EL Botho solución neutral”  

 
“En presa la Estanzuela ¡Agua tóxica!”  

 
“Destaca Olvera unidad en elección de consejeros” 

 “Descarta Pfeiffer inclinación partidista” 

 “Afina PRI criterios para elección de candidatos”  

 
“Urge reforma política en el DF: Mancera”  

 
“Exprime el SNTE has a ¡maestros!”  

 “El bloque es para controlar a Peña; alianza PAN-PRD en el Congreso”  

 
“Poiré: sí se investiga a mineras de Coahuila”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-PREP recibe reconocimiento a la Innovación Gubernamental: El PREP Hidalgo recibió mención especial 

del máximo reconocimiento que el Gobierno del Estado entrega a las mejores prácticas de innovación tecnológica en el 
ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el 

Gobernador del Estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz y Guadalupe Romero de Olvera, Presidenta del Patronato 
del Sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presidente, Daniel Rolando Jiménez 

Rojo por la práctica del PREP denominada “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”.  Dicha 

práctica contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la 
información y persistencia de los datos que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en 

infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa 
de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo.  Lo anterior redundó en el 

perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al Programa de Resultados Electorales 

Preliminares de Hidalgo como el más rápido y confiable respecto de sus similares en el país. Segunda ocasión Esta es 
la segunda ocasión que se reconocen los procesos al interior del organismo, pues en 2010 el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo obtuvo la Presea I+T Gob 2010, por la práctica Sistema del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), luego de concluir las elecciones del 4 de julio, pues Hidalgo fue la segunda entidad del país en cerrar su PREP y 

obtener un 99.7 por ciento de actas procesadas en menor tiempo. De acuerdo con el organismo electoral, la efectividad 
del PREP quedo de manifiesto después de celebrados los comicios a gobernador y diputados locales de julio pasado. El 

ranking nacional de los 12 estados de la República que tuvieron elección de Gobernador, indica que el Programa de 

Resultados Preliminares de la entidad cerró con el 99.7 por ciento, siendo el de mayor porcentaje en cuanto al número de 
actas procesadas, mientras que el más cercano fue Tlaxcala con 96.47 por ciento y el más bajo Sinaloa con 89.9%. 
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Asimismo, el IEEH fue la segunda entidad del país en cerrar su PREP a las 05:48 horas del lunes 05 de julio, sólo una 

hora y media después de Aguascalientes que lo hizo apenas con el 93.36 por ciento de casillas computadas, es decir, 

cerraron con 6.34 puntos porcentuales menos que Hidalgo. Después de concluida la última etapa de evaluación, el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo fue seleccionado para recibir, dentro de la categoría de Organismos Públicos 

Autónomos. (redacción, página 09) 

Plaza Juárez-Reconocimiento al PREP Hidalgo: El PREP Hidalgo recibió mención especial del máximo 
reconocimiento que el Gobierno del Estado entrega a las mejores prácticas de innovación tecnológica en el ámbito 

público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el Gobernador del 
Estado de Hidalgo, Lic. José Francisco Olvera Ruiz y la Lic. Guadalupe Romero de Olvera, Presidenta del Patronato del 

Sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presidente Lic. Daniel Rolando Jiménez 
Rojo por la práctica del PREP denominada “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”.  Dicha 

práctica contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la 

información y persistencia de los datos que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en 
infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa 

de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo. Lo anterior redundó en el 
perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al Programa de Resultados Electorales 

Preliminares de Hidalgo como el más rápido y confiable respecto de sus similares en el país. (redacción, página 05) 

Crónica-Reconocen PREP del IEEH por su eficiencia: Recibió el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) Hidalgo una mención especial del máximo reconocimiento que el gobierno del estado de Hidalgo entregó a las 

mejores prácticas de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora 
continua en favor de la ciudadanía. El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz y su esposa Lupita 

Romero de Olvera, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en la entidad (DIFH), 

hicieron entrega del reconocimiento al consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel Rolando Jiménez 
Rojo, por la práctica del PREP denominada “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”. La práctica 

en mención contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la 
información y persistencia de los datos que se generan el día de la jornada electoral. El fortalecimiento no sólo fue en 

infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información generada, sino que además se 

adecuó el programa de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo mucho más efectivo. Lo anterior 
redundó en el perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al Programa de Resultados 

Electorales Preliminares de Hidalgo como el más rápido y confiable respecto a sus similares en el resto del país. 
(Gabriela Porter, página 09) 

Uno más uno-PREP Hidalgo recibe reconocimiento: El PREP Hidalgo recibió mención especial del máximo 

reconocimiento que el Gobierno del Estado entrega a las mejores prácticas de innovación tecnológica en el ámbito 
público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el Gobernador del 

Estado de Hidalgo, Lic. José Francisco Olvera Ruiz y la Lic. Guadalupe Romero de Olvera, Presidenta del Patronato del 
Sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presidente Lic. Daniel Rolando Jiménez 

Rojo por la práctica del PREP denominada “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”.  Dicha 

práctica contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la 
información y persistencia de los datos que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en 

infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa 
de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo. Lo anterior redundó en el 

perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al Programa de Resultados Electorales 

Preliminares de Hidalgo como el más rápido y confiable respecto de sus similares en el país. (redacción, página 01y 
03) 

Síntesis-Recibe IEEH reconocimiento: El PREP Hidalgo recibió mención especial del máximo reconocimiento que el 
Gobierno del Estado entrega a las mejores prácticas de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se distinguen 

por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el Gobernador del Estado de Hidalgo, Lic. José 

Francisco Olvera Ruiz y la Lic. Guadalupe Romero de Olvera, Presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, quienes 
hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presidente Lic. Daniel Rolando Jiménez Rojo por la práctica del PREP 

denominada “Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico”.  Dicha práctica contempló una serie de 
acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la información y persistencia de los datos 

que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en infraestructura tecnológica, auditabilidad, 

rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa de capacitación y pruebas del personal 
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involucrado para hacerlo más efectivo.  Lo anterior redundó en el perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, 

con el fin de perfilar al Programa de Resultados Electorales Preliminares de Hidalgo como el más rápido y confiable 

respecto de sus similares en el país. Calidad: El Gobernador Francisco Olvera Ruiz resaltó que su gestión impulsada el 
mejoramiento de tres puntos fundamentales dentro de la estructura gubernamental: el sistema digital; reglamentos  y 

trámites, y, sobre todo la calidad en la actitud del servicio que otorgan los trabajadores a la sociedad civil. El objetivo: 
generar una mejor y más competitiva administración. (redacción, página 16) 

Criterio-Reconoce Olvera Ruiz al Instituto Estatal Electoral por su tecnología: El Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP) Hidalgo, instrumento de información del Instituto Estatal Electoral, que dirige Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, recibió una mención especial del máximo reconocimiento que el gobierno del estado entrega a las 

mejores prácticas de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora 
continua en favor de la ciudadanía. Fue el gobernador Francisco Olvera Ruiz, acompañado de Lupita Romero de Olvera, 

presidenta del Patronato del sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al consejero presidente 

del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo. En este caso la mención fue por la práctica del PREP denominada Certidumbre 
Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico. Dicha práctica contempló una serie de acciones que repercutieron 

directamente en la seguridad de la transmisión de la información y persistencia de los datos que se generan el día de la 
jornada electoral. El fortalecimiento no sólo fue en la infraestructura tecnológica de este instrumento, auditabilidad, 

rapidez y almacenamiento de la información, sino que también se adecuó el programa de capacitación y pruebas del 

personal involucrado. Lo anterior redundó en el perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema de información, 
con el fin de perfilar al PREP de Hidalgo como el más rápido y confiable respecto de sus similares en el país. (redacción, 

página 09) 

El Reloj-Recibe PRERP reconocimiento del gobierno de Hidalgo: El Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP) Hidalgo recibió mención especial del máximo reconocimiento que el gobierno de Hidalgo entrega a 

las mejo-res prácticas de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de 
mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el gobernador Francisco Olvera Ruiz y Guadalupe Romero de Olvera, 

presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presi-dente 
Daniel Rolando Jiménez Rojo por la práctica del PREP denominada Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje 

Tecnológico. Dicha práctica contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la 

transmisión de la in-formación y persistencia de los datos que se generan el día de la jornada electoral. El fortalecimiento 
no sólo fue en infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la infor-mación, también se 

adecuó el programa de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo. Lo anterior redundó 
en el perfecciona-miento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al PREP de Hidalgo como el más rápido 

y confiable respecto de sus similares en el país. (redacción, página 08) 

Sol de Hidalgo-PREP del IEE recibe Premio a la Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria 2012: El 
Programa de Resulta-dos Electorales Preliminares (PREP) de Hidalgo recibió mención especial del máximo reconocimiento 

que el Gobierno del Estado entrega a las mejores 'prácticas de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se 
distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. El gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera, y su esposa Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del Sistema DIF 4 Hidalgo, entregaron el 

reconocimiento al presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez, por la práctica del 
PREP denominada 'Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico". Se informó que ese programa 

contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la información y 
persistencia de los datos que se generaron en la pasada jornada electoral. El fortalecimiento, se precisó, no sólo fue en 

infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, sino también se adecuó el 

programa de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo. Estos avances, se explicó en la 
ceremonia de entrega, redundaron en el perfeccionamiento de puntos estratégicos del sistema, con el fin de perfilar al 

Pro-grama de Resultados Electorales EL GOBERNADOR Francisco Olvera y su esposa Guadalupe Romero entregaron, 
ayer, al consejero presi- Preliminares de Hidalgo como dente del IEE, Daniel Jiménez, el Premio a la Innovación 

Gubernamental y Mejora Regulatoria 2011, por el más rápido y confiable res-el buen desempeño del PREP Hidalgo, 
respecto de sus similares en el país. (redacción, página 08) 

Criterio-Imparcialidad será la premisa de consejeros: Pfeiffer Islas dijo que deberán actuar sin pensar en el partido que los 

propuso. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Reloj-Destaca Olvera unidad en elección de consejeros: (Dulce Tenorio, primera plana) 
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Sol de Hidalgo-Nuevos consejeros no partirán de cero Pfeiffer: (Ojo Política) 

El Independiente- Descarta Pfeiffer inclinación partidista: (Víctor Valera, página 03) 

Síntesis-Integrantes del IEE rinden protesta ante legisladores-Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más uno-Hay nuevo Consejo en el Instituto Estatal Electoral-Joel Sánchez, página 04) 

Milenio-Sin afinidad hacia partidos políticos, dicen consejeros: Luego de la toma de protesta a los siete nuevos 

consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, algunos de los que serán árbitros de las votaciones por los 
siguientes seis años coincidieron en que “no se puede ser afín” a partidos políticos aunque integren un organismo 

netamente ciudadano.  Ayer, en sesión del Congreso del Estado de Hidalgo, por unanimidad de 27 votos a favor, los 
legisladores hidalguenses aprobaron el nombramiento de los consejeros electorales, siete propietarios y el mismo número 

de suplentes que comenzarán sus funciones el próximo 14 de noviembre y hasta el 2018.  El otrora magistrado Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, se perfila como consejero presidente del IEE, pero la decisión será tomada por los demás 

consejeros electorales recién nombrados: Arminda Araceli Frías Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García 

Hernández, Alejandro René Soto Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño y Carlos Francisco Herrera Arriaga. Entrevistado 
luego de la sesión en la Cámara de Diputados, Pfeiffer Islas reconoció que, aunque es un consejo ciudadano, no se 

puede “ser afines o no” a algún partido político. “Desde luego que no podemos ser afines o no afines, a mí me parece 
que el consejero es el árbitro y el árbitro a final de cuentas es el que decide la aplicación de la norma fundamentalmente, 

la aplicación de todos los reglamentos y acuerdos que el consejo acuerde y eso será el mandato y lo que tenemos que 

obedecer todos los consejeros”, declaró ante medios de comunicación.  El ahora consejero renunció la tarde del martes a 
su cargo como magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo, para ocupar un nuevo compromiso en 

el Consejo General del Instituto Estatal Electoral, que el mismo Pfeiffer aseguró que es muy complicado ciudadanizarlo.  
“Al final de cuentas es importante destacar esta situación, el hecho de ciudadanizar los organismos electorales es algo 

por lo que se ha luchado mucho en este país, me parece que todos los compañeros cumplen con esta expectativa y 
desde luego el mejor juez será la ciudadanía, el que nos va a juzgar es el propio ciudadano. Es un tema muy complicado, 

pero veo la buena voluntad de mis compañeras y compañeros consejeros”, agregó.  En tanto, José Ventura Corona 

Bruno, quien también rindió protesta como consejero electoral, dijo a MILENIO Hidalgo que todos los consejeros 
“tenemos nuestro corazoncito” en algún partido político.  “El perfil, todos tenemos nuestro corazoncito ahí, y quiero decir 

que independientemente de un color, creo que todos los partidos tienen siempre una propuesta de buscar la democracia 
y que se armen las elecciones con transparencia y a eso vamos para darle certidumbre a una elección”, respondió.  A la 

salida de la sala de Plenos del Congreso, el maestro de profesión negó ser líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE), sin embargo sí es agremiado a la Sección XV de esta agrupación que dirige a nivel nacional Elba 
Esther Gordillo.  Para Corona Bruno el principal trabajo es dar certidumbre y legalidad a los procesos electorales, “esa es 

la idea que se haga conforme a norma y conforme a derecho y que haya certidumbre y legalidad que son los principios 
fundamentales para el buen desempeño de la tarea electoral”.  Mientras que Mario Ernesto Pfeiffer declaró que el 

sistema electoral brinda una serie de oportunidades para brindar mejores procesos electorales.  “Hay que ver las 

fortalezas de la autoridad electoral, pero también en aquellos casos en donde veamos después de un diagnóstico 
tenemos que valorar los campos de oportunidad, todo es mejorable, los procesos electorales diferentes, eso nos va a 

permitir seguir creciendo en el estado”, recalcó el ex magistrado. “Veo un consejo que puede aportar mucho, está parte 
que se ha conjugado en la academia y en una destacada participación, garantiza al estado un consejo que nos puede 

abonar”, aseveró.  Designación interna Después de que los diputados aprobaron la propuesta de los siete partidos 
políticos para la integración del Consejo Electoral del IEE, algunos de los recién nombrados integrantes del organismo 

electoral destaparon sus preferencias a favor de Mario Ernesto Pfeiffer Islas para que los presida por los próximos seis 

años. Isabel Sepúlveda Montaño, una de las dos mujeres consejeras electorales propietarias, detalló que el 
nombramiento al interior del Consejo deberá ser en consenso, sin embargo sostuvo “el magistrado Pfeiffer fue mi 

maestro en la universidad sé de la trayectoria electoral que tiene y al ser mi maestro pues también lo voy a apoyar”.  A 
este pronunciamiento se sumó José Ventura Corona Bruno: “a Mario (Pfeiffer) lo conozco desde hace mucho tiempo, no 

se me hace una mala decisión, pero si así fuera yo estaría en el mejor termino de votar por quien tenga el mejor perfil”. 

Será el mismo consejo quien decida los nombres del consejero presidente y secretario general del organismo electoral, 
que es el encargado de organizar los comicios locales. Sobre su posible nombramiento, Mario Pfeiffer respondió que más 

allá de protagonismos tiene que ser el consejo quien resuelva quien ocupará la presidencia del mismo y “desde luego la 
fortaleza del IEE será hacer un equipo compacto con los consejeros”.  En cuanto al equipo que conformarán en el IEE 

declaró que “son personas con una enorme capacidad y reconocida como se ha manejado en el dictamen y eso nos va a 
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permitir ir construyendo lo que vendrán a ser los procesos electorales, tuvimos una reforma electoral, y esto nos 

compromete más”.  Los consejeros electorales suplentes son Víctor Manuel Santillán, Jesús Hernández, Víctor Pasquel 

Fuentes, Leticia Martínez Santos, Augusto Hernández, Angélica Ángeles López, y Yanehieree Becerra Hernández. Van 
por cuatro elecciones El recién conformado Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo se 

encargará de al menos cuatro elecciones locales, dos de diputados, una de gobernador y una más de ayuntamientos.  El 
primer reto de los consejeros es el del 7 de julio de 2013. El proceso electoral para renovar el Congreso local comienza 

en enero. Después, en 2016, tendrán que ser renovados los 84 ayuntamientos y el Poder Ejecutivo, además de, otra vez, 

la Cámara de Diputados hidalguense.  Claves Propuestos - Alejandro Soto Delgado, consejero electoral, confirmó que 
desde hace un mes se separó de su cargo en la Comisión Electoral del Partido Acción Nacional (PAN). - Al ex panista, la 

designación no le cayó de sorpresa, debido a que él mismo buscó a los presidentes de los distintos partidos políticos.  - 
Mientras que Joaquín García Hernández se califica como apartidista, además de ser profesor de tiempo completo del área 

de Ciencias Políticas en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. - De 40 años de edad, recién nombrado 
consejero General del Instituto Estatal Electoral (IEE) respondió a MILENIO Hidalgo que dentro de las cuatro propuestas 

que tenían los perredistas él salió electo. (Misael Zavala, página 10) 

Plaza Juárez-Toman protesta a nuevos consejeros del IEE: En sesión ordinaria, este miércoles, los integrantes de 
la 61 legislatura del Congreso local aprobaron por unanimidad el nombramiento de los nuevos consejeros electorales del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) y posteriormente les tomaron la protesta de ley a los nuevos funcionarios que tendrán 

este encargo por un periodo de seis años. Los nuevos siete integrantes del Consejo General del órgano electoral son: 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Armida Araceli Frías Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García Hernández, 

Alejandro René Soto Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño, y Carlos Francisco Herrera Arriaga como propietarios; además 
de igual número de suplentes. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez 

Valtierra, destacó que la elección de este nuevo órgano electoral “es una muestra de la voluntad política que los 
dirigentes de los partidos han venido poniendo sobre la mesa, por ejemplo, la reforma electoral”. Resaltó que el 

procedimiento legislativo sobre la elección del nuevo Consejo General del IEE que deberá entrar en funciones el próximo 

14 de noviembre, avanzó y se concretó gracias a que la propuesta que presentaron los partidos políticos el lunes pasado 
fue debidamente consensuada. Enfatizó que en este momento todos los involucrados en el tema electoral “tenemos muy 

claro que el  objetivo es transparentar y eficientar, en este caso, los procesos electorales para que se den en un marco 
de equidad para todos los partidos y sus candidatos”. Por su parte, el nuevo consejero electo, Mario Pfeiffer, consideró 

que todos los nuevos integrantes del IEE son personas con una enorme capacidad y un reconocido trabajo, pero sobre 

todo son parte de un consenso entre los partidos políticos, lo cual dijo “nos compromete más, es una gran 
responsabilidad que hoy tenemos y asumimos de la misma forma”. Al cuestionarle sobre la posibilidad de que él presida 

el IEE, respondió que el máximo órgano de dirección es el Consejo General, de ahí que más allá de situaciones de 
protagonismos, deberá ser dicho colegiado quien resuelva quién ocupará la presidencia del mismo, pues consideró que la 

fortaleza del instituto “es hacer un equipo muy compacto”. Pfeiffer Islas recordó que a pesar de que todos los nuevos 

consejeros son propuestas de los partidos políticos, ninguno puede ser afín a alguna fuerza en particular, “el consejero es 
el árbitro y es quien decide la aplicación de la norma, reglamentos y acuerdos; y esto será el mandato y lo que tenemos 

que obedecer todos”. Por lo anterior, el consejero electo vislumbró que se tendrá un Consejo que aportará mucho a la 
democracia de la entidad, pues se conjuga la academia con el desarrollo profesional, la participación privada y pública. 

Consideró que todos cumplen con la expectativa de lo que se buscaba, pero añadió que al final “el mejor juez será la 
ciudadanía”. En otros temas, en esta misma sesión, los diputados hidalguenses aprobaron por unanimidad la autorización 

que solicitó el municipio de Tulancingo, encabezado por Julio Soto Márquez, para la contratación de un crédito por 54 

millones 854 mil pesos, recurso que será utilizado para el refinanciamiento del empréstito que se autorizó en 2010 y se 
ocupó para la construcción del Centro Cívico Social de dicho lugar. El objetivo del crédito autorizado es reestructurar el 

pasivo contratado por la administración anterior que fue por un monto superior a los 60 millones de pesos a pagar en un 
plazo de 18 años, pues este generaba un déficit presupuestal. Por último, los integrantes de la 61 legislatura también 

eligieron a los integrantes de la Mesa Directiva de noviembre, la cual será presidida por el diputado Severo Bautista y 

como vicepresidente Reynaldo Pérez Soni. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Toma Congreso protesta a nuevos consejeros del IEEH: Por unanimidad de votos integrantes de la LXI 

Legislatura local aprobaron nombramientos de los nuevos consejeros electorales durante sesión ordinaria. Los diputados 
tomaron protesta para que a partir del 14 de noviembre formen parte del Instituto Estatal Electoral (IEEH) Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, Arminda Araceli Frías Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García Hernández, Alejandro René Soto 

Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño, y Carlos Francisco Herrera Arriaga como propietarios. Así como Víctor Manuel 
Santillán Meneses, Jesús Hernández Lechuga, Víctor Pasquel Fuentes, Leticia Martínez Santos, Augusto Hernández 

Abogado, Angélica Ángeles López, y Yanehieree Becerra Hernández como suplentes. La diputada Yolanda Tellería Beltrán 
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subrayó la voluntad política de todas las fracciones, pues demuestra la  madurez para seguir constituyendo un estado 

fuerte que dé respuesta oportuna a todas las expresiones políticas. Por su parte Julián Meza Romero y Christian Pulido 

Roldán, destacaron que la lista propuesta resultó del trabajo de la mesa instalada, donde participaron dirigentes políticos, 
diputados y gobierno estatal. Más adelante diputados locales aprobaron una reestructuración de deuda por 54 millones 

de pesos a  Tulancingo, recurso que será utilizado para el refinanciamiento de la deuda púbica del ayuntamiento. El 
presidente de la Primera Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto, Reynaldo Pérez Soni, recordó que el pasado 

22 de septiembre llegó la solicitud de la asamblea municipal para contratar un empréstito destinado a inversión 

productiva para reestructurar el pasivo contratado por la administración anterior, que generaba un déficit presupuestal. El 
documento de la Comisión de Hacienda y Presupuesto establece un monto de 54 millones 854 mil pesos, más accesorios 

financieros para pagar en 150 meses, afectando el Fondo Único de Participaciones, cambiando a una esquema de pagos 
crecientes. Lo que permitirá tener mayor flujo de efectivo a corto plazo para atender demandas sociales, toda vez que se 

calcula un déficit presupuestal de hasta 32 millones de pesos. (Alberto Quintana, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Priistas se unen contra el cáncer: Al menos 200 militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

realizaron actividades en Pachuca como muestra de la lucha y prevención del cáncer de mama en mujeres. La 

Organización Nacional de Mueres priistas (ONMPRI) reunió a mujeres en una conferencia donde se informaba sobre la 
importancia de la autoexploración mamaria y las revisiones médicas para detectar posibles casos de cáncer. En el evento 

también participaron dirigentes del partido tricolor en la entidad, además de lideresas priistas y diputadas federales Mirna 
Hernández y Emilse Miranda Munive. Luego de una explicación sobre la prevención de la enfermedad, inició el recorrido 

nocturno “Una Luz por la Vida”, en su mayoría mujeres, caminaron por algunas calles capitalinas para informar que el 

cáncer no respeta sexo, edad ni condición social. Con velas, las mujeres priistas pretendieron iluminar Pachuca con 
información sobre dicha enfermedad.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Define PRI criterio para elección de candidatos, adelanta Crespo: Los criterios para elegir a candidatos 
a diputados locales por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) serán a partir de un capital político en los 

distritos, tener vocación de servicio y compromiso para trabajar con la gente, precisó el presidente del Comité Directivo 

Estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo. Con base en el trabajo permanente entre militancia hidalguense y ciudadanos, el 
dirigente priista reiteró que el análisis para definir aspirantes a legisladores persiste, por ello la importancia de evaluar a 

todos los perfiles que cumplan con los requisitos partidistas. “Buscamos perfiles entregados a la gente, con vocación de 
servicio y comprometidos con su estado, nuestro objetivo es escuchar a todos los ciudadanos interesados en participar e 

integrarlos en listas previas, pero que también tengan presencia y capital político”. Sostuvo que el principal objetivo del 

PRI es obtener representación en el Congreso local, aunque la consigna a escala nacional es que el partido sea un ente 
político que abandere las causas sociales, no un organismo que sólo gane procesos electorales. “El comentario de nuestro 

dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, es que no seamos un partido electorero, por ello necesitamos un trabajo 
permanente, también con el ciudadano vamos con un vínculo para llevar planteamientos concretos y propuestas para 

resolver la problemática del país”. IMAGEN. Para 2013 la dirigencia priista diseñó una campaña innovadora para atraer a 

sectores sociales que resultan primordiales para ganar contiendas electorales; mujeres, jóvenes, adultos mayores e 
indígenas. En días pasados el Consejo Político Estatal aprobó la creación de diversas áreas de fomento deportivo, 

inclusión de jóvenes, coordinación de mujeres, discapacitados y adultos mayores. “Es una campaña integral, de 
posicionamiento, que visualizamos, hoy la imagen es importante pues es el contacto directo con la ciudadanía, por eso 

debemos proponer un trabajo serio y responsable”. COMITÉS MUNICIPALES. Luego de recorridos por los 84 comités 
municipales, Crespo Arroyo anunció que en 13 consejos renovarán dirigencias, en seis debido a que su vigencia terminó y 

el resto serán sustituidos por estatutos. “En el caso de los vencidos están Huejutla, Tulancingo, Huautla, Tizayuca, San 

Salvador y Metepec, mientras que los que serán sustituidos son Mineral del Monte, Metztitlán, Ajacuba, entre otros”. 
(Gabriela Porter, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Pronta solución a conflicto en el Mezquital: Olvera: En el Valle del Mezquital existe una disputa por 

poco más de cien hectáreas entre la comunidad de El Botho, de El Cardonal y Rosario Capula de Ixmiquilpan, donde el 

pasado fin de semana se habló de supuestos balazos en esos límites, a lo que el gobernador del estado, Francisco Olvera 
Ruiz, manifestó que por la mañana de ayer no se encontraron ni personas ni casquillos, que prevalecía la tranquilidad en 

esa zona del estado. “Ya estamos trabajando en una mejor alternativa de solución, estamos próximos a encontrar un 
acuerdo”. ¿Se percibe que haya quien quiera desestabilizar al estado?, se le cuestionó, a lo que respondió, “son temas 

muy focalizados, no tenemos más de cuatro o cinco en la entidad, todos aislados, de muy diversa naturaleza”. En el caso 
del citado conflicto, expuso -luego de las declaraciones de la dirigente de la UNTA en Hidalgo de que ya se estaba 

perdiendo el control en ese tema- que hay personajes o figuras que “ponen precio a esto y buscan una estrategia para 

que, ante el inminente crecimiento del conflicto, se le pueda poner más  dinero a la solución, hay quienes vamos en el 
sentido contrario, a buscar una solución objetiva y cierta para todas las partes, es el jaloneo natural”, agregó que 

continúa el diálogo y se va por buen camino. REVISAR RECOMENDACIONES DE DERECHOS HUMANOS Respecto al 
planteamiento que hizo el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de que la Secretaría de Seguridad 

Pública no había aceptado tres recomendaciones que emitió este organismo, Olvera Ruiz señaló que se tendrán que 

revisar para determinar cuáles están en el marco del derecho y cuáles no. “Tenemos que atender las opiniones de la 
Comisión de Derechos Humanos”, señaló. SE ANALIZA ADELANTAR AGUINALDOS Luego de que representantes de 

cámaras de comercio han planteado la posibilidad de que gobierno del estado adelante el pago de aguinaldos para 
cuando se realiza el Buen Fin, el gobernador del estado señaló que esto dependerá de la capacidad financiera con la que 

se cuente, es decir, si se deposite el dinero para el pago de aguinaldos antes de esa fecha, “no lo tengo por seguro 
porque no sabemos cuándo nos van a depositar los recursos”. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-En lo que va del año, 17 secuestros: En el marco de la glosa del segundo informe de actividades del 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, ayer acudió a comparecer al Poder Legislativo el procurador del estado, Alejandro 
Straffon Ortiz, quien destacó que durante el año que se informa se han dado importantes avances, por ejemplo, en 

materia de secuestro. Momentos antes de iniciar la comparecencia que se llevó a cabo a puerta cerrada por la naturaleza 

de los temas a tratar, el procurador resaltó en entrevista que este periodo fue un año de mucho trabajo para el 
organismo que preside, pero sobre todo de resultados; garantizó que como resultado de esta labor el siguiente año será 

mucho mejor en términos de modernización y expansión. En lo que se refiere al combate al secuestro en la entidad, 
anunció que la Unidad Antisecuestros de la Procuraduría es una de las cinco mejores del país, pues a pesar de que en 

2010 se tuvieron 35 secuestros y en 2011 la misma cantidad, en lo que va de este año se tienen registrados a penas 17, 
lo que quiere decir que la Procuraduría ha trabajado fuertemente en ese rubro. Straffon Ortiz añadió que también se ha 

avanzado en otros temas, por ejemplo, está por concluirse el Instituto de Capacitación, el cual se espera terminar en 

febrero o marzo del siguiente año; además del laboratorio químico forense de la Procuraduría que tiene un 95 por ciento 
de avance y se espera concluir la construcción en enero del 2013. Igualmente, anunció que se están remodelando las 

oficinas de Huejutla y se construyen las nuevas oficinas del Ministerio Público de este municipio, lo cual también se 
espera terminar en enero. El Procurador del Estado también anunció que en el año que se informa han disminuido las 

quejas en contra del Ministerio Público debido a que se han rotado a todos los agentes, lo cual permite evitar que se 

generen compromisos en razón a los años de servicio en un mismo espacio. Añadió que junto a esta labor también se ha 
ido aplicando la normatividad y las sanciones correspondientes a aquellos ministerios públicos que tengan una actuación 

indebida, muestra de ello es que en este periodo se llevan consignados dos agentes, dos secretarios y dos peritos por 
una actuación incorrecta o de corrupción. Alejandro Straffon subrayó que evitar este tipo de situaciones ha sido un 

encargo del gobernador a efecto de que la Procuraduría avance con una mayor dinámica y con posibilidades de brindarle 

a la población una mejor atención. El titular de la Procuraduría General del Estado informó que también se está 
atendiendo el rezago que se tenía en averiguaciones previas; “ha sido un rezago histórico lo que se ha venido dando, 

pero estamos trabajando, cuando menos no se ha incrementado, hemos estado dándole una continuidad en ese sentido”, 
concluyó. (Natalia López, página 03) 

Milenio-Hidalgo reconoce labor dentro de dependencias: El gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, entregó 

el Reconocimiento a la Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria 2012 a nueve instituciones gubernamentales de 
los diversos niveles que hay en el gobierno, quienes se destacaron en por sus nuevos procesos administrativos en 

beneficio de la ciudadanía. “Al estar entregando estos reconocimientos y al ver el auditorio que está compuesto por los 
servidores públicos, la mayor parte son del Poder Ejecutivo, pensaba que si no era un evento muy interno donde 

simplemente nos echábamos flores entre nosotros. “Sin embargo, creo que las cosas tienen un punto de partida, y ese es 

que en el mundo de hoy el desarrollo económico y social todo se enmarca en un gran concepto, que es la competitividad, 
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que se puede definir de muchas maneras, pero cuando hablamos de la sociedad tiene que ver con muchas prácticas y 

cuando llegan las inversiones de un lugar es que ahí hay competitividad”, explicó Olvera Ruiz sobre la importancia de 

desarrollar mecanismos de competitividad. Los galardonados fueron el Congreso del Estado; el Tribunal Superior de 
Justicia de Hidalgo; la Secretaría de Educación Pública; los Servicios de Salud de la entidad; los ayuntamientos de 

Tulancingo y Zacualtipán; el Instituto Estatal Electoral; la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo; y el Hospital del 
Niño DIFH. Según el contralor del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, estos nuevos procedimientos en la gestión 

pública de los galardonas permitieron reducir el 50 por ciento los tiempos de respuesta en las solicitudes de servicios, 

además de que hay 40 por ciento menos de requisitos para éstos. “Mejorar en los términos de competitividad también 
significa que los extraños, entendiendo como extraños quienes pudieran invertir en un estado como el nuestro, tienen 

mayor confianza, y cuando nos tienen confianza entramos en un escenario de mayor competitividad “, agregó el 
gobernador. Como representante del Comité Calificador del Reconocimiento estuvo la consejera presidenta del Instituto 

de Acceso a la Información Pública Gubernamental, Flor de María López González, quien explicó que todos los 
participantes demostraron gran capacidad de innovación, por lo que demostraron gran capacidad para la atención de la 

ciudadanía. “La tarea no fue fácil, pues la tarea de analizar los méritos de las dependencias aspirantes resultó muy poco 

sencilla, pues las prácticas que llegaron a la prácticas que llegaron a la etapa final resultaron muy competitivas”. López 
González agregó que el trabajo de los burócratas es la parte fundamental de los procesos de innovación, los cuales se 

debe de sumar a los avances tecnológicos que se van implementando dentro del gobierno. “Los avances tecnológicos por 
sí solos no se traducen en desarrollo, es necesario un proceso de capacidad innovadora, gracias al diseño de mejores 

políticas públicas. La mejora en las prácticas gubernamentales incide en los servicios de atención a los ciudadanos.  Como 

representante de los galardonados habló la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, al ser la 
institución de la cual depende al Hospital del Niño, que recibió el premio por sus procesos de atención a pacientes. 

“Ejemplo (de la innovación) claro del esfuerzo por la calidad y la innovación en la administración pública, manifestó el 
gobernador, es la labor que se realiza a través del Hospital del Niño, el cual día a día tiene la confianza de la población 

hidalguense”.  Medidas de prevención En el marco del Reconocimiento a la Innovación Gubernamental y Mejora 
Regulatoria 2012, el secretario de Salud estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio, anunció que como medida de prevención 

ante la creciente adicción del alcohol se implementará la política “Ya bájale” en contra de este tipo de bebidas. “Es una 

tarea en el que todos debemos de participar, inhibir el consumo de alcohol. Los resultados que nos da el estudio nos 
obliga a poner énfasis al programa ‘Ya bájale’ en este aspecto”. Según la Encuesta Nacional de Adicciones 2011, la zona 

Centro (donde se considera a Hidalgo) se encontró que el 0.6 por ciento de la población de entre 12 y 65 años, mientras 
que el 34.5 por ciento de este sector es considerado como Bebedores Altos. “Las enfermedades relacionadas con el 

alcohol siguen siendo altas, por ejemplo la cirrosis hepática que se asocia con el consumo de alcohol, es uno de los 

temas que hemos de enfatizar en ‘Ya bájale al alcohol’”, dijo Noble.  El funcionario agregó que por ello eligieron el 
modelo de “Ya bájale”, que hasta el momento ha dado resultados en materia de obesidad. “Hemos decidido comenzarlo 

como en el programa original, es decir, donde merecía la atención”. (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-llaman ignorante a diputado priista Ramón Ramírez: Francisco Chew Plascencia, dirigente de la 
Federación Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (FIOAC), calificó de ignorante al diputado local priista, 

Ramón Ramírez Valtierra, luego de que este último dijera que es imposible destinar el 10 por ciento del presupuesto al 
campo.  En reunión pública, el Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp), del que Chew Plascencia 

es integrante, se acordó que exigirán al Congreso del Estado que aumente el presupuesto hasta en 10 veces, pues 
actualmente únicamente se le destina el 1 por ciento del presupuesto estatal.  Las organizaciones campesinas piden en 

total dos millones 600 mil pesos a favor del campo hidalguense para el 2013, sin embargo esta propuesta fue aminorada 

por el legislador Ramírez Valtierra al argumentar que sería casi imposible.  “Pues Ramón Ramírez es un ignorante en 
temas presupuestales, no sabe eso. Es totalmente viable, sino incluso una propuesta muy baja, considerando las 

necesidades del estado en materia agropecuaria y el tamaño del presupuesto estatal”, dijo el líder de la FIOAC.  No 
obstante, el campesino aseguró que el presupuesto depende de la voluntad de los diputados locales pues únicamente 

ellos están facultados para repartir los montos aprobados por la federación.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Rinde cuentas Straffon a puerta cerrada: Hay avances en la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH) en materia de averiguaciones previas y modernización, indicó el titular del organismo, Alejando Straffon 

Ortiz. Previo a su comparecencia, a puerta cerrada en el Congreso local, el funcionario expuso que 2012 representa un 
año de bastante trabajo y resultados, pero el próximo año será mejor para la procuraduría. “Sobre todo en 

modernización y expansión aplicadas en cada una de las áreas, de acuerdo con las indicaciones del gobernador”. El 

procurador explicó que uno de los rubros con mayor avance es la Unidad Antisecuestro, ya que es una de las cinco 
mejores a escala nacional, según los resultados que logran. En el 2010 y 2011 se registraron un total de 35 secuestros 

cada año, mientras que en 2012 se tiene un total de 17 denuncias por estos delitos, lo que significa una disminución en 
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este índice. Respecto al rezago de las averiguaciones previas informó que hay un avance en este año; en breve se 

concluirá su instituto de capacitación que registra un avance del 90 por ciento y laboratorio de clínica forense, que prevé 

inaugurar en enero del 2013. Además son remodeladas las oficinas del Ministerio Público en Huejutla, y para combatir las 
denuncias se rota a las agencias, sólo en este año fueron consignados seis funcionarios por delitos de extorsión. 

(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Adelantar aguinaldos depende de la federación, afirma Olvera: El gobierno estatal podrá participar en 
el programa “Buen Fin”, siempre y cuando la federación entregue las participaciones que le corresponden a la entidad, 

señaló el gobernador Francisco Olvera al término de la entrega de reconocimientos a la innovación gubernamental. 
Recordó que los empresarios del estado plantearon que las autoridades estatales adelanten la entrega de aguinaldos a 

los empleados estatales, pero dependerá de la capacidad económica existente. “No es seguro, ya que desconocemos la 
fecha en que puedan llegar las participaciones de Hidalgo por parte del gobierno federal”. Con relación al asunto de la 

comunidad de El Botho, Ixmiquilpan, el mandatario expresó que su gobierno trabaja en una mejor alternativa de 

solución. Enfatizó que no hay desestabilización en la entidad, sino temas y problemas focalizados, actualmente existen 
cuatro asuntos de esta naturaleza. Comentó que las declaraciones de la dirigencia de la UNTA buscan, mediante su 

estrategia, acelerar la solución a este conflicto en la zona. “Desde luego hay personajes y figuras que buscan ponerle 
precio y aplican estrategias que ante el eminente crecimiento del conflicto pretenden más dinero, pero otros buscamos 

en sentido contrario, buscando una solución objetiva y benéfica para ambas partes”. Sin embargo, las mesas de trabajo 

continúan entre gobierno y las partes en conflicto, por tanto se lleva un avance importante en las negociaciones, 
concluyó. (Alberto Quintana, página 05) 

Síntesis-Buscarán solución objetiva a El Botho: No hay personas que pretendan desestabilizar la paz social de la 
entidad mediante el conflicto en la comunidad de El Botho, afirmó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quien 

dijo estar próximo a conseguir la solución del problema. En entrevista el mandatario estatal afirmó que no se encontraron 

personas ni rastros de que haya habido un enfrentamiento en la zona del conflicto como se ha denunciado por 
organizaciones campesinas involucradas en el caso, además dio a conocer que ya se trabaja en una mejor alternativa de 

solución.  Detalló que en el caso de la dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Martha López 
Ríos, quien ha denunciado que las cosas están saliéndose de control, refirió que dicha afirmación es una estrategia para 

agilizar la solución, aún así descartó que quiera con ello desestabilizar la paz social. "No, no lo creo, ella al lanzar esta 

alerta lo que busca es acelerar la solución, desde luego hay personajes o figuras que le ponen precio a esto y buscan 
estrategias para que, ante la inminente crecimiento del conflicto, se les pueda poner más dinero a la solución", dijo. Por 

lo anterior, insistió que su administración continuará al contrario de dicha estrategia, ya que se buscará encontrar una 
solución objetiva y cierta para todas las partes y no responder al "jaloneo natural de ellos", y reiteró que las mesas de 

trabajo están instaladas y se va por buen camino. Por otra parte, respecto a los daños ocasionados por el paso del 
huracán Sandy en Estados Unidos, Francisco Olvera mencionó que podría beneficiar a los trabajadores mexicanos entre 

ellos los del estado de Hidalgo. Señaló que las repercusiones serán para el gobierno de ese país que tiene que invertir en 

la reconstrucción como en México se hace con ayuda del Fonden y ayudar a los damnificados que desafortunadamente 
fueron muchos. Sin embargo, detalló que "son trabajos donde nuestros connacionales son muy hábiles y nos va a traer 

trabajo por ese lado, también se van a necesitar insumos como el cemento y otros que se producen en el país, en 
algunos sectores se frenará la demanda pero la habrá en otros". El gobernador dijo no tener reporte de hidalguenses 

afectados por este fenómeno natural, pues en el caso de las personas que migran de manera ilegal, es difícil que soliciten 

ayuda pero consideró que probablemente más adelante se tengan datos al respecto. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Asisten miles a atestiguar danzas en el Xantolo 2012: La guajolota, El torito y El gallito fueron algunos 

de los sones tradicionales que las cuadrillas bailaron en el segundo día de actividades de la Fiesta de Xantolo 2012 

Tradición e Identidad. Esta ocasión el festejo comenzó con el desfile de cuadrillas integrada por los alumnos del nivel 
preescolar. Se continuó respetando la esencia de los disfrazados, quienes utilizando máscaras de madera, cuero o tela, 

personificaron a los fieles difuntos y bailaron con la muerte al ritmo de las notas del violín y la jarana guapanguera. 
Por la tarde, las actividades continuaron con el desfile y demostración de cuadrillas por parte de las instituciones 

educativas del nivel superior, entre las que destacaron la escuela Superior Huejutla, el Instituto Tecnológico de Huejutla, 
la Escuela Normal de las Huastecas, la Universidad Politécnica de Huejutla, el Centro Universitario Vasco de Quiroga, 

además de la cuadrilla del Ayuntamiento y el Sistema DIF municipal. Fue así como los huejutlenses y turistas se 

congregaron en la calle Revolución Mexicana para deleitarse con la música y danza de cada cuadrilla participante. El 
alcalde José Alfredo San Román Duval aseguró que lo mejor de las actividades de la fiesta está por venir, ya que los días 

grandes son 1 y 2 de noviembre, cuando se tienen programadas diversas actividades culturales y artísticas, como los 
conciertos de Germán Montero y Playa Limbo. (Rubén Juárez, página 04) 
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Criterio-Arraigo, necesario responde Straffon a Derechos Humanos: La casa de arraigo de la Procuraduría 

General de Justicia de del Estado de Hidalgo (PGJEH), ubicada en la colonia Javier Rojo Gómez, en Pachuca, ya cumplió 

con su objetivo, por lo que se está buscando una nueva sede. Así lo afirmó el procurador del estado, Alejandro Straffon 
Ortiz, quien reconoció que el actual inmueble ya no cumple con los requerimientos adecuados y, además, es susceptible 

a posibles ataques de la delincuencia organizada para rescatar a algún presunto delincuente, pues su ubicación se 
encuentra en una zona poblada. A dos días de que el ombudsman de Hidalgo, Raúl Arroyo González, urgiera a los 

diputados desaparecer esta figura de la legislación estatal, ya que violenta los derechos humanos, para el titular de la 

PGJH esta figura aún es indispensable. “Muchas veces el arraigo es muy necesario, porque es probable que se puedan 
escapar de la acción de la justicia algunas personas que han cometido algún delito y que no se cumplen las formalidades 

de la detención. En las violaciones y homicidios es importante el arraigo para que no quede impune el delito”, respondió. 
Este nuevo espacio, dijo, será en la zona metropolitana de Pachuca, ya que el actual espacio se ubica en una zona donde 

hay mucha población que en determinado momento correría el riesgo de un ataque. Al abundar en la postura del 
presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), quien pide la desaparición del arraigo, 

el procurador señaló que por el momento no se puede hacer. “A principios de cuenta, las reformas penales que hubo en 

2008 al artículo transitorio número 11, establece que la figura del arraigo va a prevalecer hasta que no entre en vigor el 
Código de Procedimientos Penales del Nuevo Sistema de Justicia Penal”, dijo Straffon Ortiz. Mientras tanto, la figura del 

arraigo seguirá prevaleciendo en Hidalgo, indicó luego de salir de su comparecencia ante diputados de la comisión de 
Seguridad Pública, acto que se hizo de manera privada. En otros temas, Straffon Ortiz presumió los resultados que ha 

dado la Unidad Especializada para Combate del Secuestro de la PGJEH, de la cual, dijo, es una de las cinco mejores que 

hay en México. “En 2010 tuvimos 35 secuestros en el estado, en 2011 la misma cantidad y hoy sólo se han tenido 17, 
quiere decir que hemos trabajado en ese rubro y estamos avanzando mucho”, declaró el procurador. En cuanto a la 

estadística delictiva en el último año, el procurador informó que se recibieron 9 mil 530 denuncias por robos, 4 mil 437 
por lesiones, 532 homicidios, 611 actos de violencia familia, mil 83 fraudes, así como 438 incumplimientos de las 

obligaciones de asistencia familiar. Respecto al programa permanente de abatimiento del rezago histórico de 
averiguaciones previas, Alejandro Straffon informó que se han archivado 28 mil averiguaciones previas. (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Criterio-Reubicar red de ductos, exige diputado a Pemex: Ante el temor de que en Metzquititlán se pudiera 
registrar una contingencia como la ocurrida en Tepeji del Río por el paso de ductos de Pemex, el diputado local Crisóforo 

Torres Mejía reclamó a la paraestatal que deje de hacer una política de oídos sordos y atienda la reubicación de sus 

líneas de abastecimiento en la región. El representante popular por el distrito con cabecera en San Agustín Metzquititlán 
expuso que a pesar de haberse acordado enviar un exhorto a la paraestatal para que reubique los ductos que atraviesan 

el municipio, "lamentablemente no ha pasado nada". El diputado cuestionó que "seguramente Pemex está esperando que 
pase lo que en Tepeji, porque ya hicimos el exhorto y nada nos respondió. Pero esto de la reubicación se viene luchando 

con varios presidentes municipales, todos hemos hecho en su momento el reclamo, la petición, pero hasta ahorita han 

hecho caso omiso, no han hecho nada". Torres Mejía explicó que por la cabecera municipal atraviesan unos 5 kilómetros 
de ductos, pero son 2 kilómetros los que se concentran principalmente en el barrio de Opatlán, donde estimó que viven 

unos dos mil habitantes, de cuatro mil que ahí radican. Torres consideró urgente "modificar el trazo y no esperar a que 
ocurra una situación como la de Tepeji; esto fue una llamada de atención seria que no debemos desestimar". Finalmente, 

dijo que "la paraestatal es una empresa que cuenta con los recursos necesarios para quitar este riesgo para la 
población".(Emmanuel Rincón, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Entrega EGS obra comprometida en panteón municipal de Pachuca: Con la entrega de obra que brinda 

acceso al Panteón Municipal de Pachuca, la alcaldía espera el arribo de casi 30 mil personas durante el presente fin de 
semana, con motivo del Día de Muertos. Un aspecto renovado en todos los sentidos, que facilitará el acceso de manera 

segura al cementerio, así como el mejoramiento de la imagen urbana, es un compromiso cumplido en favor de los 
pachuqueños, afirmó el alcalde Eleazar García, al inaugurar los trabajos de remozamiento. Explicó que ante la nutrida 

afluencia que se espera en los siguientes días para las festividades de muertos, resultaba una necesidad contar con 

servicios de calidad, tanto al interior como al exterior del camposanto. Los visitantes cuentan actualmente con una obra 
realizada en un corto tiempo, además de que al interior del panteón fueron distribuidos contenedores de basura, además 

de que se garantizó el abasto de agua en diferentes tomas y algunos contenedores que fueron instalados en el lugar. 
García Sánchez confió que al término de las festividades se registre un saldo favorable, por lo que convocó a los 

pachuqueños a vivir en completo orden las tradiciones mexicanas. (Milton Cortes, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Exprime SNTE hasta a maestros: Los maestros, directivos y trabajadores de apoyo a la educación son una 

fuente de recursos inagotable para la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba 
Esther Gordillo. En los últimos 10 meses, las arcas del gremio recibieron mil 129 millones de pesos por concepto de 

cuotas sindicales. De acuerdo con los dos últimos informes del Colegiado de Administración y Finanzas del SNTE, durante 

los primeros tres meses del año, el Gobierno federal, junto con las administraciones estatales, cobró para la cúpula del 
Sindicato 372 millones por concepto de cuotas gremiales, y del 16 de abril al 15 de octubre, 756 millones. Con esos 

recursos se podrían transformar 2 mil 506 planteles en Escuelas de Tiempo Completo o se podría mejorar la 
infraestructura física de 3 mil 222 planteles de educación básica. Además, son equivalentes al gasto del Programa 

Nacional de Inglés y del Programa de Escuela Siempre Abierta. El dinero retenido a los profesores, equivalente al uno por 

ciento del sueldo base de cada maestro, es administrado por el padre de las hijas de Gordillo, Francisco Arriola Urbina. 
De acuerdo con el informe de finanzas que Arriola Urbina presentó en el Sexto Congreso Nacional Extraordinario del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en los últimos seis meses, la cúpula magisterial gastó 830 millones 
861 mil 847 pesos. De esos recursos, se distribuyeron 142 millones de pesos a las 54 secciones. En promedio, a cada 

sección sindical, que cuenta con 50 integrantes, le fueron transferidos 2.6 millones de pesos. En tanto, el Comité 
Ejecutivo Nacional del SNTE recibió cerca de 164 millones de pesos para el pago de compensaciones a sus integrantes y 

sueldos del personal técnico y operativo. A las compensaciones que les paga el Sindicato a los líderes de las secciones, 

así como a los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato magisterial, hay que agregar que cada uno cobra 
su sueldo íntegro por ser maestro con comisión sindical y que, de acuerdo con la organización Mexicanos Primero, tienen 

un costo anual de mil 700 millones de pesos. El informe detalla que, para cubrir los gastos de renovación de los 
congresos seccionales y para elegir a los delegados al Sexto Congreso Nacional Extraordinario, se erogaron 131 millones 

563 mil pesos. Otro punto es el relativo a "gastos distribuibles a las secciones", para el cual se erogaron 254 millones de 

pesos. "Fueron destinados para cubrir gastos de transportación aérea y terrestre, hospedaje y viáticos a los compañeros 
que participaron en trabajos políticos y sindicales, apoyo a miembros de organismos que fueron candidatos a puestos de 

elección en los procesos electorales de varios estados de la República", detalla en su informe Arriola Urbina. (Sonia del 
Valle, primera plana) 

Excélsior-El bloque es para controlar a Peña; alianza PAN-PRD en el Congreso: El PAN, PRD y Movimiento 

Ciudadano formaron un frente en el Congreso de la Unión para frenar las iniciativas de ley o reformas “inviables e 
insanas” del próximo gobierno de Enrique Peña Nieto y del PRI, explicó el líder de los senadores perredistas Luis Miguel 

Barbosa. En entrevista, aclaró que no buscarán bloquear al nuevo gobierno federal. “No queremos que le vaya mal al 
gobierno, porque si le va mal, le va mal al país, pero sí vamos a estar vigilantes (para) detener y equilibrar propuestas 

inviables e insanas que afecten el beneficio de la mayoría de los mexicanos.” Sobre la experiencia en el Senado, donde 

PAN y PRD se pusieron de acuerdo para incluir los temas polémicos de democracia y transparencia sindical en la iniciativa 
laboral, pese al rechazo de priistas, el coordinador de los senadores del PAN, Ernesto Cordero, consideró que el nuevo 

bloque legislativo es un ejemplo de los nuevos tiempos. “Es un ejemplo de una nueva manera de hacer política en 
México, de una manera moderna de ver el país y de la política en estos momentos.” Vigilarána Peña por derecha e 

izquierda El bloque PAN-PRD-MC evitará que el Presidente electo intente promover reformas “insanas”, afirma Barbosa. 
El coordinador de los senadores del PRD, Luis Miguel Barbosa, aseguró que el frente que formarán el PAN y los partidos 
de izquierda en el Senado y la Cámara de Diputados no bloqueará al gobierno de Enrique Peña Nieto, pero sí le impedirá 

que intente reformas insanas para el país. “El PRI va a gobernar y va a gobernar conforme a su estilo y nosotros no 
vamos a ser obstaculizadores del gobierno priista; no queremos que le vaya mal al gobierno, porque si le va mal al 

gobierno le va mal al país, pero sí vamos a estar vigilantes de que un bloque legislativo acá pueda detener, pueda 
equilibrar y pueda vigilar que propuestas inviables, insanas, afecten el beneficio de la mayoría de los mexicanos”. A su 

vez, Ernesto Cordero, coordinador de los senadores del PAN, insistió en que el frente izquierda-derecha quiere trabajar 

por reformas que en verdad beneficien al país. Interrogado sobre la visión de que este bloque pueda convertirse en un 
freno a la posible intención del PRI de restablecer la dinámica política que existió cuando dominaba el gobierno federal, 

Ernesto Cordero dijo que esta alianza entre la izquierda y la derecha debe considerarse un avance. “Esta reunión hay que 
verla como un avance muy importante para que las fuerzas políticas del país se sienten a platicar, a discutir públicamente 

en aquellos puntos donde tienen coincidencias, la política es eso. Son distintos puntos de vista y defenderlos con mucha 

convicción y no siempre estaremos de acuerdo. “Pero hay cosas donde estamos de acuerdo las izquierdas y el Partido 
Acción Nacional, como es el tema de la democracia sindical, de la rendición de cuentas y es una reunión para ver cuáles 

son los pasos a seguir, para intercambiar puntos de vista de en qué punto está la discusión de estos temas que nos 
interesan a todos y poder avanzar generando una mayoría, como se generó en la Cámara de Senadoras. “Yo creo que no 
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es un mensaje para nadie. Es simple y sencillamente la muestra de los nuevos tiempos, de una nueva manera de hacer 

política en México, de una manera moderna de ver el país y de la política en estos momentos”, respondió en conferencia 

de prensa. Podemos hacer política Momentos antes, en entrevista, Luis Miguel Barbosa explicó que el bloque del PAN, 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano es para trazar “la estrategia de cómo funciona un bloque legislativo. Pero eso no 

significa que podamos resolver las cosas con mejores formas, más serenos, con mejores posibilidades de hablar, porque 
se estaba rompiendo y lo que hemos demostrado en el Senado es que podemos hacer política. “Replicar el modelo que 

funcionó en el Senado. Ordenar la discusión, ordenar el debate y ordenar la votación. Eso significa”, precisó. —¿Va más 

allá de la reforma laboral? —Nosotros sí mostramos que un bloque legislativo PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano 
puede detener una propuesta que no atienda al diálogo, que no atienda a propósitos democráticos, que no atienda a 

equilibrios y la podemos parar aquí en el Senado; es un mensaje político al nuevo poder Ejecutivo federal. Sí lo es. 
Ahorita lo que significó fue un tema de coyuntura. —¿Es como el primer paso para que a partir del 1 de diciembre EPN 

tenga claro que en el Congreso de la Unión la derecha y la izquierda le pueden frenar o le pueden cambiar lo que él está 
planteando? —Sin duda que también tiene ese significado. El hecho de poder haber ordenado la discusión, el debate y la 

votación acá en el Senado y haber hecho un bloque legislativo mayor que el que representan el PRI, el PVEM y el Panal, 

significa que podemos detener lo que te digo: propuestas que no atiendan a equilibrios, que no atiendan a vocación 
democrática, que no atiendan a beneficios para la gente. “Hay que conciliar, hay que acordar y hay que acordar desde 

antes, no con mayorías, y estamos garantizando que hay un órgano del Estado que puede limitar y que es contrapeso al 
Poder Ejecutivo y a las mayorías en otro lado. —¿Izquierda y derecha evitarán que PRI vaya por la restauración…? —El 

PRI va a gobernar y va a gobernar conforme a su estilo y nosotros no vamos a ser obstaculizadores del gobierno priista, 

no queremos que le vaya mal al gobierno, porque si le va mal al gobierno le va mal al país, pero sí vamos a estar 
vigilantes de que un bloque legislativo acá pueda detener y pueda equilibrar y pueda vigilar que propuestas inviables, 

insanas, afecten el beneficio de la mayoría de los mexicanos pueda detenerse. Puente de muertos La Comisión del 
Trabajo de San Lázaro se reunirá el próximo lunes a las 12:00 horas para analizar la minuta de reforma laboral que 

regresó el Senado a la Cámara de Diputados: Lo anterior se desprende de la convocatoria que lanzó el presidente en 
funciones de la Mesa Directiva en turno, Francisco Arroyo, poco antes de que concluyera la sesión ordinaria del pleno de 

la Cámara baja. El diputado priista comunicó que se convocaba a sesión ordinaria a la Comisión del Trabajo y Previsión 

Social, que preside Carlos Aceves del Olmo para discutir los ocho cambios que realizó la Cámara alta a la minuta de la 
reforma laboral. Entre los cambios que integró el Senado a la minuta de reforma y adiciones a la Ley Federal del Trabajo 

figuran los temas del voto secreto para la elección de dirigentes sindicales, así como la validación de los contratos 
colectivos de trabajo. El pleno de la Cámara baja turnó este martes la minuta a dicha comisión, aun cuando la bancada 

panista solicitó obviar el trámite y votar de manera inmediata las reformas a dicha ley, que llegó el pasado 1 de 

septiembre a San Lázaro, con carácter de reforma preferente enviada por el Ejecutivo federal. (Leticia Robles, primera 
plana) 

La Jornada-Sabía el gobierno del vínculo entre el narco y empresarios de Coahuila: El gobierno federal admitió 

que existen indicios del vínculo entre el narcotráfico y algunos sectores de la economía, en particular en la extracción de 
minerales. Las recientes denuncias en ese sentido del ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira fueron incorporadas 

a indagatorias en curso. Esta información que se ha recibido (por parte del ex mandatario estatal) se incorpora a 
investigaciones que ya se estaban llevando a cabo en ese ámbito y en otros de combate a la delincuencia organizada, 

precisamente porque teníamos la preocupación de esa vinculación en algunos de los sectores de la economía; estamos 
combatiéndolo de manera directa, dijo el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré. –¿El gobierno federal ya sabía del 

presunto vínculo de mineros con el narcotráfico y el lavado de dinero? –Ya se estaban realizando investigaciones al 

respecto –respondió el funcionario. Si alguien ha actuado contra la delincuencia es el Presidente Dijo que en el caso de 
Coahuila, si alguien ha actuado en contra de la delincuencia organizada es el presidente Felipe Calderón. En cada uno de 

estos casos ya se venía actuando. Hay investigaciones que se están realizando de manera conjunta por el gobierno del 
estado y el federal, precisamente para verificar si estas hipótesis de participación de estos agentes se validan o no, para 

deslindar responsabilidades. Sí existen las investigaciones, señaló en conferencia de prensa. Al inicio de su exposición 

sobre este tema, Poiré Romero se limitó a hablar de la supervisión del gobierno federal a los pozos mineros que significan 
–dijo– un riesgo para los trabajadores. Sólo tras la insistencia de los reporteros informó que ya había indagatorias antes 

de que Moreira Valdés pidiera al gobierno federal investigar el posible enriquecimiento ilícito de empresarios mineros de 
la región, así como la participación de narcotraficantes en este negocio. En otro tema, acerca de las denuncias de 

organizaciones civiles y de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) acerca de la tortura en México como 
una práctica recurrente, el secretario Poiré subrayó que esta conclusión no es exacta. Dijo que del total de denuncias que 

se han presentado, cerca de 87 por ciento ya están resueltas y, de ese universo, menos de 2 por ciento han derivado en 

recomendaciones. Entonces, creo que no es preciso el señalamiento (acerca de) que hay un fenómeno generalizado. Lo 
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que sí es muy puntual es que cuando existen casos de abuso de autoridad y posible aplicación de la tortura, se investiga 

cada una de las denuncias, aseguró. La próxima semana, el gobierno federal presentará en Ginebra un informe de este 

rubro ante la Organización de Naciones Unidas. Reforma laboral En otro asunto, el secretario dijo que el gobierno federal 
será respetuoso de lo que decida el Poder Legislativo en torno a la reforma laboral de la que, destacó, ya fueron 

aprobadas 342 modificaciones a la Ley Federal del Trabajo y ocho más están a discusión, por lo que se debe pensar en 
que es una reforma urgente para los jóvenes y queda de lado el aspecto técnico de si es o no una iniciativa preferente. 

Las reformas no son para un presidente o para otro, sino para los jóvenes que hoy necesitan trabajo, y con esta reforma 

lo van a poder conseguir de una manera más veloz, expresó. Felicitación a Ebrard por la inauguración de la línea 12 Al 
inicio de la conferencia de prensa, el secretario Poiré felicitó al gobierno capitalino por la inauguración de la línea 12 del 

Metro y destacó que esa obra, como otras, es una muestra de la responsabilidad compartida y el trabajo conjunto del 
gobierno federal con las administraciones locales. (Fabiola Martínez, primera plana) 

 Universal-Urge reforma política en el DF: Mancera: El jefe de gobierno electo del Distrito Federal, Miguel Ángel 

Mancera, anunció que elabora un proyecto de reforma política para que, al igual que los estados, la capital del país 
cuente con una constitución local y un órgano legislativo con facultades para iniciar leyes ante el Congreso y de emitir 

decretos. En un desayuno con los líderes de las fracciones partidistas en el Senado, Mancera expuso los temas que le 
interesan transformar en el régimen jurídico de la ciudad. Ahí dio a conocer que comunicó su pretensión al presidente 

electo Enrique Peña Nieto, quien “se mostró en la línea de revisar el tema”. Mancera señaló que hay un grupo que ya 

trabaja en la construcción del proyecto. “Tenemos una idea, y hay un equipo laborando en el tema”. El perredista Miguel 
Barbosa dijo que el encuentro tuvo como objetivo “crear el clima político” para lograr esta transformación. Los 

coordinadores de PRI y PAN precisaron que si bien hay “voluntad política” para aprobar esa reforma, no necesariamente 
saldrá el proyecto que impulse Mancera. “Como coordinadores no podemos decir ‘se va a aprobar o no se va a aprobar’, 

depende de la voluntad de 128 senadores”, expresó el priísta Emilio Gamboa. “Que sea lo mejor para que el gobierno del 
DF pueda responder mejor a sus ciudadanos”, indicó el panista Ernesto Cordero. En 2010 el Senado recibió un proyecto 

avalado por gobierno y partidos capitalinos para la reforma al DF. (Elena Michel, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Un "pasón" de perspicaces: La ocurrente asociación Salud Alimentaria del Poder del Consumidor montó ayer frente a 
la Secretaría de Salud una ofrenda con cráneos humanos, flores de cempasúchil, veladoras, botellas de plástico, papel 

picado y cruces en memoria de medio millón de muertos por diabetes… que le atribuyen a Felipe Calderón. Claramente lo 

responsabilizan de no haber “regulado adecuadamente” la venta y consumo de refrescos y comida chatarra. Varios 
manifestantes, ataviados con túnicas negras y máscaras de calaveras, se dijeron preocupados por el promedio de 173 

litros anuales de refresco embotellado que cada mexicano bebe al año. A Vicente Fox lo culpan de unas 350 mil 
defunciones por diabetes y se preparan para culpar a Enrique Peña Nieto de las 700 mil que prevén para 2018. No 

explicaron por qué le descontaron a Calderón los muertos de la narcoviolencia, el saldo nacional de los accidentes viales 

o de quienes abusaron del pasón; los perdidos en la plancha por liposucciones fallidas, las víctimas de la garnacha, los 
dos desbarrancados en el Pico de Orizaba ni los electrocutados por un rayo... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

A esos encuerados, yo los sacaba a patadas: Recibo un documento del Movimiento de los 400 Pueblos. Es, en 

esencia, una solicitud al Senado para que intervenga, “a fin de que el gobierno del DF cese de reprimirnos en cada 
ocasión que tenemos necesidad de manifestarnos en la Ciudad de México en demanda de justicia”. El de los 400 Pueblos 

es una organización campesina, con raíces en Veracruz, que cobró notoriedad nacional a partir del año 2000 por su 

forma de protestar: desnudarse en las calles capitalinas, singularmente las mujeres. La protesta alcanzó un clímax en 
2008, cuando cada tarde escenificaban un bailable, desnudos por supuesto, en Paseo de la Reforma. Debe reconocerse 

que siempre cuidaron no bloquear las calles ni agredir a los ciudadanos. La policía del DF los desalojó con rudeza el 12 de 
agosto de 2009. Y les cerró las puertas de la ciudad. Les duelen, especialmente, unas declaraciones que atribuyen al 

secretario de Seguridad Pública, Manuel Mondragón: “Si por mí fuera, yo los sacaba a patadas. ¿Y saben cuánto me 
tardaría en sacarlos? Diez minutos”. Hoy acampan en Ecatepec. Quieren cruzar la frontera. De ahí su denuncia al 

“clientelar y mediático Marcelo Ebrard, que realiza en contra nuestra una represión selectiva, pues mientras a nosotros 

nos reprime, a los grupos y organizaciones que le son afines a sus propósitos y ambiciones políticas los apapacha y 
alcahuetea en sus desmanes y abusos contra terceros”. El 18 de octubre entregaron un oficio al Senado. Lo que piden es 
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respeto al derecho de manifestación. Parece un asunto trivial. No lo es en una ciudad donde se violan oficinas públicas y 

toman avenidas por meses. Impunemente, claro.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Reforma la semana que viene: Tras los cambios hechos en el Senado por la mayoría PAN-PRD-PT a la minuta de la 

reforma laboral aprobada por los diputados, todo pareció venirse abajo. Y es que no solo se trata de las modificaciones 
en el tema de la transparencia sindical, propuesta finalmente por el PRI, y las vertientes de rendición de cuentas y 

democracia, sino el agregado que hizo la senadora del PRD Alejandra Barrales, que quedó plasmada en el artículo 388 

bis: la subasta de contratos colectivos. Lo aprobado dice que la titularidad de los contratos colectivos de trabajo será del 
sindicato que ofrezca mejores condiciones en cuanto a salario, prestaciones, vacaciones y demás, lo que será votado por 

los trabajadores que decidirán cuál se queda con dicha titularidad. Resuelto eso, comenzará la negociación con la parte 
patronal. El modelo es muy parecido al que se aplicó a Luz y Fuerza, que la llevó a la quiebra. La pregunta es, ¿cómo lo 

aceptaron Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda, y Javier Lozano, ex del Trabajo y otros panistas? Tengo 

aproximaciones, interpretaciones, pero no una respuesta estructurada que explique la verdad de lo que pasó. El jueves 
pasado, 25 de octubre, Cordero envió de regreso la minuta a la Cámara de Diputados como iniciativa normal, artículo 72 

de la Constitución, y no como preferente, artículo 71, con la que ya perdió ese carácter con todo y plazos. En esas 
condiciones será discutida a partir del lunes en la comisión del Trabajo que eliminará el 388 bis, ajustará los temas de 

democracia y rendición de cuentas sindicales, se votará en el pleno y enviará de vuelta al Senado, que puede aprobarla 
como se la envíen y ordenar tal cual su publicación o corregir de nuevo y promulgar solo la vertiente laboral de la minuta 

con lo que se puede adelantar que la semana que viene habrá reforma laboral. Calderón no se quedará con la pluma en 

el aire y Enrique Peña Nieto, que marcó la ruta al priismo, tendrá reforma laboral. RETALES 1 FORMAS. Como una 
descortesía tomaron los diputados que Ernesto Cordero les haya devuelto la minuta de la reforma laboral con la 

transcripción del artículo en el que se basaba para hacerlo, como, dicen, si no se lo supieran; 2 MUDANZA. Le contaba 
ayer que la familia Calderón ya dejó las cabañas de Los Pinos. Pero el Presidente mantendrá las oficinas del complejo 

Miguel Alemán hasta el 30 de noviembre, lo que retrasará la mudanza de los Peña Nieto; y 3 DESTAPE. Muy significativa 

la participación de Luis Videgaray en el seminario organizado por la calificadora Fitch, donde la otra figura fue Agustín 
Carstens, el gobernador del Banco de México. Las dudas se van despejando.  Nos vemos mañana, pero en privado 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en los próximos días, la procuradora general Marisela Morales levantará el aseguramiento del inmueble del 
Casino Royale en Monterrey. 

Y por fin, año y medio después, se empezará a edificar un monumento a las víctimas. 

 
:Que en estos días se define la compra anual de Comisión Federal Electoral por 10 millones de toneladas de carbón en la 

región de Coahuila, y, sin duda, impactará en esa adquisición la denuncia de la presencia del narco en la industria. 

Los principales proveedores de la CFE han sido Micare S.A., filial de Altos Hornos de México, y Promedi, empresa 

propiedad del gobierno coahuilense. 

 

:Que hablando del sector, el exiliado líder minero, Napoleón Gómez Urrutia, invitó a varios empresarios para 
agasajarlos en Vancouver, a fin de que intercedan en su favor ante Enrique Peña Nieto.  

El mensaje es que si el nuevo gobierno del PRI detiene los procesos judiciales en su contra por el presunto fraude de 55 
millones de dólares al fideicomiso de los trabajadores mineros, se va a “portar bien”. 

¡Ajá! Dicen en los rumbos del presidente electo. 
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:Que ahora resulta que andan tramitando amparos el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez, y el ex 

secretario de Comunicaciones, Carlos Ruiz Sacristán, hoy director de la cuestionada Sempra Energy Inc., consentida 

en CFE y Pemex. 

Y es que les preocupa la averiguación promovida en la PGR contra dicha empresa —con la que a ambos se atribuye 
relación— por la Secretaría de Hacienda y la Procuraduría Fiscal por presuntos actos de lavado y fraude. Lo que sigue es 

la liberación de órdenes de aprehensión contra ambos, al igual que contra Tatiana Ortiz Mena López-Negrete y 

Manuel Molina Peralta.  

El abogado defensor encargado de apagar el fuego es Arsenio Farell Campa, hijo del ex secretario del Trabajo 
Arsenio Farell Cubillas. 

:Que, al parecer, el bloque de la izquierda y Acción Nacional contra el PRI en el Congreso no va a contar con el Partido 
del Trabajo. 

Resulta que al encuentro entre panistas e izquierdistas se apersonaron los hombres fuertes del PRD, encabezados por su 
presidente nacional, Jesús Zambrano, y el vicecoordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Mejía, pero de los petistas ni sus luces. 

Y cuando Gustavo Madero preguntó a Zambrano por qué no habían llegado los del PT, la respuesta simplemente fue: 

“Por algo será”. ¡Ouch! 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Rector y pobres 

El rector de la UNAM, José Narro, señaló este 10 de octubre en el seminario Cambio Estructural para la Igualdad que el 

gobierno debe hacer una revisión de los recursos que utiliza para combatir la pobreza. El problema, para él, es de dinero. 
Los programas contra la pobreza reciben un promedio de 2.7 millones de pesos cada uno. “¿Cómo van a estar bien las 

cosas -dijo- si cuando uno se mete a revisar la estrategia se encuentra con que, por ejemplo, en 2012 se destinaron 317 

millones a 130 programas?” 

Mucha gente piensa, como el rector, que si se dedica más dinero a estos programas habrá mayores avances en la lucha 

contra la pobreza. A mí me parece que el asunto es mucho más complejo. 

En los países de Europa occidental los impuestos y las transferencias gubernamentales sí reducen de manera importante 
la desigualdad. En México la disminuyen muy poco, según la Cepal, o incluso la aumentan. La razón es que tenemos un 

regresivo sistema fiscal y de gasto público. De poco o nada sirve dar más dinero a esos 130 programas gubernamentales. 

Uno de los impuestos más importantes del Estado mexicano es el IVA. Pero 45 por ciento de los productos, 

principalmente alimentos y medicinas, están exentos o pagan tasa cero. El beneficio de esta política fiscal es 

directamente proporcional al grado de consumo. Los ricos, que más consumen, son los que más lo aprovechan. 

En el impuesto sobre la renta las deducciones y exenciones están diseñadas para apoyar a los ricos. De hecho el sistema, 

en lugar de hacerse más progresista, se vuelve cada vez más injusto. Las deducciones a los intereses de hipotecas o a las 

colegiaturas privadas, impulsadas por gobiernos panistas, están hechas para beneficiar a quienes más tienen. Una familia 
que sólo puede alquilar una vivienda no tiene deducción, pero sí quien puede contratar un crédito bancario para 

adquirirla. En las colegiaturas sólo los padres de familia que pueden enviar a sus hijos a escuelas privadas pueden 

acogerse a la deducción. 

El mayor programa “social” del gobierno federal es el subsidio a los energéticos, particularmente a las gasolinas, la 

electricidad y el gas LP, pero éste también beneficia más a los ricos. Entre más pobre la familia, menor el subsidio 
energético. Los más marginados, quienes no tienen auto, viven en comunidades aisladas y deben cocinar y calentarse 

con madera o anafres, no reciben nada. Los grandes privilegiados de este subsidio son quienes tienen los vehículos de 
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mayor tamaño y mayor consumo de gasolina. 

Algunos programas gubernamentales podrían ayudar a disminuir la desigualdad o la pobreza (que no son la misma cosa). 

La inversión en educación pública preescolar y básica, por ejemplo, reduce de forma significativa la pobreza. Sin 
embargo, la inversión en educación superior, que tanto ha defendido el rector, suele tener efectos regresivos porque 

beneficia más a las clases medias. Decisiones como la de eliminar la obligatoriedad del inglés en las normales rurales son 

también retrógradas, ya que condenan a los más pobres a recibir una educación de inferior nivel. 

Los programas sociales focalizados, como Oportunidades de México o Bolsa Família y Fome Zero de Brasil, han 

demostrado su eficacia para paliar la pobreza, pero también generan dependencia. Después de un tiempo a algunas 
familias les conviene mantenerse en la pobreza para seguir recibiendo el subsidio. 

El único camino verdadero para combatir la pobreza es la inversión y la generación de empleos productivos. Sólo que a 

muchos les parece demasiado largo. Por eso prefieren el camino fácil de repartir dinero... que da kilometraje político pero 
no ayuda a los pobres. 

COFEMER 

Hizo bien la Comisión Federal de Mejora Regulatoria en exigir a la Secretaría de Economía un manifiesto de impacto 
regulatorio por su decreto que pretende sacar a Toyota del mercado mexicano. Por lo menos hay que conocer los costos 

de la medida para ver si superan los supuestos beneficios. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder…  

De cómo el gobierno de Calderón se equivocó o nos engañó: Por ahí de 2008 vi una presentación del entonces 

procurador general de la República. Eduardo Medina Mora se ganó al público conformado por empresarios. Utilizó una 
narrativa que en ese momento sonó muy convincente para explicar la violencia que iba al alza y justificar la guerra del 

presidente Calderón en contra del crimen organizado. Hoy, cuatro años después, puedo decir que el argumento de 
Medina Mora era falso. De acuerdo al procurador, el modelo del narcotráfico internacional había cambiado. Antes, los 

narcos sudamericanos les pagaban en dinero a los criminales mexicanos para pasar las drogas a Estados Unidos. Ahora 

les estaban pagando en especie. Luego entonces, los narcos nacionales tenían que colocar la droga en su mercado 
interno. Esto había desatado una violentísima lucha de los cárteles por controlar las plazas más rentables para el 

narcomenudeo. Medina Mora decía que el consumo más importante de drogas en México era la mariguana, pero 
afirmaba que el país tenía crecimientos muy preocupantes, a una velocidad aún mayor que en Estados Unidos, de  

cocaína y metanfetaminas. Recuerdo que el entonces procurador enfatizaba mucho el asunto del pago en especie a los 
criminales mexicanos por el lado de la oferta del negocio. Por el lado de la demanda, argumentaba que se estaba 

quedando más cocaína en México debido a una reducción del consumo de ese producto en Estados Unidos. Además, los 

mexicanos estaban demandando más drogas en la medida en que los ingresos de muchas familias en nuestro país habían 
crecido los últimos años. En suma, había más oferta y demanda de drogas ilegales y los narcos se estaban peleando por 

controlar el cada vez más apetitoso y rentable mercado mexicano. Medina Mora gozaba de una gran credibilidad. No 
sólo era el procurador en un momento donde todavía era popular el tema de la guerra en contra del crimen organizado 

lanzada por Calderón. Este funcionario había sido, además, director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional 

(Cisen) y secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Fox. Uno suponía, entonces, que tenía toda la 
información para sustentar esta narrativa. Pero la realidad es que era falsa. Hoy lo sabemos. Los datos demuestran, o 

que Medina Mora estaba equivocado o nos estaba engañando. Esta semana se publicó la última Encuesta Nacional de 
Adicciones 2011. Resulta que el porcentaje de la población de 12 a 65 años que ha consumido cualquier droga médica o 

ilegal pasó de 0.8% en 2002, a 1.4% en 2008, y 1.5% en 2010. A nivel nacional, el consumo de mariguana en 2010 fue 

de 1.2% de la población total y de 0.5% de cocaína. Ni un crecimiento exponencial ni un mercadazo para los narcos 
mexicanos. Para ponerlo comparativamente, el reporte de la encuesta muestra que, “con relación a los países de 

América, México se mantiene en un consumo promedio o por debajo del promedio de la mayoría de los países del 
continente. Así, en cuanto a la mariguana, Estados Unidos tiene el mayor consumo anual (13.7%) y en México este es de 

1%, únicamente mayor que Ecuador (0.7%) y República Dominicana (0.3%). En cocaína, el mayor consumo lo tiene 
Argentina (2.6%) y en México el consumo es de 0.4%, situándolo en el undécimo lugar de los 15 países analizados. En 

cuanto a las anfetaminas, México ocupa el último lugar (0.2%), donde el mayor consumo es en El Salvador (3.3%) y en 

Estados Unidos (1.5%). Finalmente, México ocupa el último lugar en cuanto al consumo de éxtasis (0.1%), donde la 
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mayor prevalencia se da en los Estados Unidos (1.4%)”. En cuanto a la comparación con países europeos, “México se 

encuentra entre los países de menor consumo. En el caso de la mariguana, República Checa tiene la mayor prevalencia 

(15.2%) y México (1%) sólo está por arriba de Moldova (0.9%) formando parte de los países con menores prevalencias. 
El mayor consumo de cocaína lo tiene Escocia (3.9%); México (0.4%) sólo está por arriba de Lituania (0.2%). En cuanto 

al consumo de anfetaminas, México mantiene el penúltimo lugar con un consumo de 0.2%, similar al de Portugal, 
mientras que República Checa tiene el mayor consumo con una prevalencia anual de 1.7 por ciento. Finalmente, en el 

consumo de éxtasis, República Checa tiene también el mayor consumo (3.6%) y México estaría en el último lugar con 

una prevalencia menor a 0.1%”. Los números desmienten aquella narrativa de Medina Mora. En realidad, el mercado 
interno mexicano es de risa loca, chiquitito, lejos de ser tan apetitoso como para agarrarse a balazos por el control de las 

plazas más rentables. Lo dicho: o el entonces procurador se equivocó o nos engañó. Y no es un asunto menor porque, 
con esa narrativa, justificaba una guerra que ha dejado miles de muertos durante este sexenio. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Jalón de orejas a Gamboa  
  

EL SENADOR yucateco no vio la suya. Le llovió toda la mañana por aquello de que el presidente electo Enrique Peña 
Nieto iba por su reforma laboral. Sus declaraciones movilizaron al grupo del mexiquense y al coordinador de los 

diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, para corregirle la plana. No hay tal proyecto porque don Enrique cruzó 

comunicaciones con Beltrones para sacar adelante la minuta que está en San Lázaro. El caso es que el grupo de Emilio 
Gamboa Patrón no sabía dónde esconder al líder de la bancada priísta en el Senado. No va a salir a los medios en lo que 

resta de la semana ni la siguiente, argumentaba. El jalón de orejas a don Emilio fue de antología, nos comentan.  
   

LA ALIANZA del Partido Verde está firme con el próximo gobierno federal desde dos frentes, el Poder Ejecutivo y el 

Legislativo. El coordinador parlamentario de los verdes en San Lázaro, Arturo Escobar, ha estado enviando mensajes al 
equipo del mexiquense en la línea de que sus legisladores van con todo para sacar adelante las iniciativas de reformas, 

incluida la laboral. Ese es el proyecto de país por el que votaron los mexicanos, argumenta el diputado.  
   

MUY TRANQUILA, apenas de regreso de Praga, la ex candidata presidencial del PAN tuvo una reunión en el DF con unas 
60 personas, ex colaboradores de la campaña, ex legisladores, dirigentes estatales y funcionarios del gabinete 

presidencial, para decirles que no va a regresar, en estos momentos, a la esfera política. Josefina Vázquez Mota dijo que 

piensa seguir alejada de los reflectores, que se siente cómoda lejos de las actividades políticas. Ella agradeció a sus 
compañeros todo el apoyo que le dieron en la campaña electoral y les informó que se va a dedicar a dar conferencias en 

el exterior, nos explican.  
   

LOS GRUPOS de trabajo del primer círculo del presidente electo Enrique Peña Nieto tienen un avance del 70% en la 

recopilación de informes, cifras, análisis, estudios y proyecciones de la administración federal de Felipe Calderón. Con 
esta base, trabajan con el acelerador a fondo para la construcción de un plan de acciones de los primeros cuatro meses 

del próximo gobierno. Los colaboradores del mexiquense identificaron las prioridades: seguridad, economía familiar, 
empleo, educación y proyección internacional, nos aseguran.  

   

LA DIRECCIÓN del PRD, a cargo de Jesús Zambrano, prepara una reunión de trabajo con los gobernadores de las 
izquierdas para redactar un pronunciamiento conjunto que desactive la andanada de golpes debajo de la mesa contra los 

mandatarios estatales, luego del encuentro que tuvieron con el presidente electo Enrique Peña Nieto. Los dirigentes 
perredistas buscan una redacción sin cafeína que hable de una relación institucional con la próxima administración 

federal. La idea es que los gobernadores no tengan una camisa de fuerza colocada por los grupos perredistas del núcleo 
duro, que van a despotricar por otros seis años, nos dicen.  

 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

A LOS QUE ya se les hizo bolas el engrudo judicial es a los senadores que están analizando los relevos en la Suprema 
Corte de Justicia. 

SUPUESTAMENTE el magistrado Manuel Baráibar ya traía amarrado el respaldo tricolor para ocupar el lugar que dejará 
vacante Guillermo Ortiz Mayagoitia. 

SIN EMBARGO, luego de la pasarela ante los legisladores, los momios de los aspirantes cambiaron. 

SE DICE que los mejor puntuados son Pablo Vicente Monroy y Alberto Pérez Dayán, ambos también con amplia carrera 
en la judicatura. 

ANTE ESTO hay senadores que están proponiendo hacer de las dos ternas una sola, elegir de ahí a un nuevo ministro de 
la Corte y, para el otro, pedirle al Ejecutivo una nueva propuesta de aspirantes. 

ORTIZ Mayagoitia y Salvador Aguirre concluyen sus periodos como ministros el 30 de noviembre. A ver si a los senadores 

les alcanza el tiempo para suplirlos o si, para variar, terminan decidiendo a las carreras. 

MIENTRAS los futurólogos se quiebran la cabeza tratando de adivinar quiénes integrarán el gabinete de Enrique Peña 

Nieto, hay un personaje que trae información de primera mano. 

SE TRATA de Andrés Antonius, a quien el Presidente electo le encargó entrevistarse personalmente con los aspirantes a 

cargos de alto nivel en materia de seguridad. 

POR EJEMPLO, dicen que ya han desfilado ante el también ex presidente de la consultora Kroll los mandos militares y 
marinos que podrían ocupar las primeras posiciones tanto en la Secretaría de la Defensa Nacional como en la de Marina. 

SIN EMBARGO, lo que ha sorprendido a más de uno es que esa tarea haya quedado en manos de alguien que, más bien, 
ha tenido amplia experiencia en el campo ¡de los energéticos! 

POR CIERTO QUE el otro día San Lázaro hizo el milagro del destape que no era destape... pero lo parecía. 

CUANDO fue instalada la Comisión de Defensa Nacional, extrañamente el titular de la Sedena, el general Guillermo 
Galván, le hizo llegar un mensaje a los diputados que la integran. 

PERO NO CREAN que se los envió por correo electrónico. Para nada. 

SE LOS LEYÓ de viva voz el general Moisés García Ochoa, director de Administración de la dependencia, y a quien 
tooodos en el mundo verde olivo identifican como la carta fuerte de Galván para sucederlo. 

NO EN BALDE el pasado desfile militar de la Independencia fue comandado por el propio García Ochoa, en lo que fue un 
signo más que evidente hasta para quienes no entienden las indirectas. 

EN AUXILIO de los habitantes de Nueva York y Nueva Jersey afectados por el huracán "Sandy", México podría echarles 
una mano. POR EJEMPLO, el nuevoleonés Rodrigo Medina podría ir como experto en nadar de muertito, mientras que el 

oaxaqueño Gabino Cué podría enseñarles a no hacer olas. 

Y, CLARO, nadie mejor que Felipe Calderón para explicarles eso de gobernar... con el agua hasta el cuello. (redacción, 

página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El Perro negro… 

Hallar a buenos seres humanos…: Estos han sido días de gratas visiones.  Debo reconocer la importancia que las 
autoridades estatales y municipales han dado al rescate de tradiciones como el festejo del día de muertos.  Ahí está el 

magnífico y enorme altar que se colocó en Plaza Juárez y que se admira mejor bajo la protección de la noche y la 
iluminación artificial; la muestra que se organizó en el Centro de Reinserción Social de Pachuca, con todo y las dos horas 

de retraso de la “invitada especial” Emilse Miranda; el concurso de catrinas del Instituto Hidalguense de la Mujer, con la 

participación de chicas hermosas personificando a la queridísima huesuda, presumiendo coquetas sus mejores galas y 
poses en busca del triunfo.  Ni cómo dejar pasar los espacios que en cada uno de los 84 municipios de la entidad lucen 

casas, escuelas y oficinas públicas en recuerdo de personajes de todo tipo, color y sabor, además por supuesto de los 
seres queridos y de todos aquellos que se nos han adelantado, como también lo hacen universidades, comercios, 

prestadores de servicios y demás… Pero fechas como estas también permiten hallar otras situaciones.  Ayer, en algún 
momento de la tarde, caminando sobre la calle Guerrero, en Pachuca, me percaté de que un auto estaba estacionado en 

la esquina, y un numeroso grupo de chiquillos disfrazados se apretujaban para llegar al hombre de la ventanilla que era 

acompañado por un chaval. Cuando pasé junto a ellos no pude evitarlo y de reojo tomé nota de la situación: de unos 35 
o 38 años, les regalaba dulces a los pequeños monstruos y seres que le gritaban y exigían atención. La respuesta era una 

sonrisa y un puñado de caramelos extraídos de una enorme bolsa en su costado. Me pareció un muy buen detalle. Debía 
cubrir ciertas diligencias en algunos comercios y seguí mi camino. Minutos después seguía caminando sobre la citada vía 

rumbo a Plaza Juárez y precisamente al llegar a la avenida del mismo nombre, el mismo auto y ocupantes seguían con la 

encomienda. Permanecí en las cercanías -a una prudente distancia- para observarlos. No sé por qué, pero la sonrisa de 
los niños ofrece toneladas de magia al ambiente donde surge…  El hombre del vehículo y su pequeño acompañante se 

prepararon a partir y de los portales surgieron dos pequeñas figuras. No estaban disfrazados, caminaban tomados de la 
mano, con la vestimenta sucia, los rostros inexpresivos y atado el cansancio a la mirada. El menor en el auto no les 

prestó mayor atención pero algo dijo al hombre que no alcancé a escuchar. Les llamó y se acercaron: no tanto para estar 
al alcance, pero lo suficiente para atenderle... cada uno recibió una gran bolsa de dulces que pagaron con espléndidas 

sonrisas y sonoros agradecimientos.  Ayer tuve la oportunidad de ver en acción a dos buenos seres humanos. Gracias.  

Un ladrido… ¿Qué en Hidalgo hay un órgano ciudadanizado?, ¿en serio? (Alejandro Evaristo, página 03) 

Milenio-IEEH: La muerte de un organismo ciudadanizado: En pleno día de muertos, ronda la calavera a la 

tristemente democracia electorera. Hace un par de días los partidos prácticamente han elegido, a quienes integraran el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Un organismo que debería ser integrado por 
ciudadanos alejados de los partidos políticos, activos en los asuntos públicos y cercanos a la ciudadanía. Ya que serán 

quienes tendrán como función ser los promotores de la democracia, de la participación ciudadana, organizando procesos 
electorales, limpios, transparentes, ajeno a presiones partidistas. Para ello debemos recordar que el IEEH es un 

organismo público ciudadanizado, de carácter permanente e independiente en sus decisiones, autónomo en su 

funcionamiento, profesional en su desempeño… ¿Ciudadanizado? Como hablar de un organismo ciudadanizado, 
cuando las principales propuestas de los partidos, son personas cercanas a ellos, y han dejado fuera a la sociedad civil, la 

gran ausente del nuevo IEEH. Si bien dentro de las propuestas, hay quienes cuentan con una trayectoria importante en 
organismos electorales, hay otros que su pasado partidista, es tan marcado, que no niegan que el IEEH, seguirá 

secuestrado por los partidos. Los partidos políticos no han logrado ver, que lo que en este momento se necesita, es 
contar con organismos electorales fuertes. ¿Independiente y autónomo en sus decisiones? Con que argumentos 

presentaran los partidos como independiente al nuevo consejo general del IEEH, si al final no hubo un proceso abierto a 

la ciudadanía. Si al final poco o nada se conoce de la mayoría de quienes integraran el nuevo IEEH. Cuál será la 
independencia del nuevo IEEH, cuando algunas y algunos integrantes tienen y mantienen fuertes vínculos con algunos 

partidos políticos. ¿Dónde estará la independencia del nuevo IEEH, si fue repartido como botín? ¿Cómo construir una 
democracia, entendida como poder del pueblo, si el poder esta cooptado y secuestrado por los partidos políticos? Como 

ser profesional, cuando se tiende a improvisar. Como lograr la profesionalización de un organismo electoral, cuando la 

mayoría de sus integrantes, no cuenta con experiencia previa, y sobre todo carece de una formación ciudadana. ¿Y la 
oposición? Ha sido una verdadera lástima ver que en Hidalgo la oposición ha jugado un papel de verdugo de la 

democracia. Que pronto han olvidado, que el construir organismos ciudadanizados, ha sido un logro histórico, producto 
de luchas sociales. Donde mujeres y hombres convencidos en la democracia, entregaron su vida porque creían en la 

necesidad de construir procesos electorales transparentes y equitativos. Siendo un logro histórico, el que fuera la 
sociedad misma quien organizara las elecciones. Donde ciudadanos y ciudadanas serian las personas encargadas de 
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organizar las elecciones. Ya que era la única manera de dotar de legitimidad a un sistema electoral autoritario. Por ello se 

recurrió a la sociedad, porque no creíamos en los resultados arrojados por procesos electorales organizados por 

gobiernos autoritarios, ni partidos cooptados y ausentes de la sociedad. El mensaje que dan los partidos, es que 
persiguen sus propios intereses, demostrando que está rota toda relación con la sociedad. Siendo preocupante el 

mantener una ausencia de contrapesos formales y reales. Fundamentales para el establecimiento de las democracias 
funcionales. Hoy los partidos, siguen sin creer en la sociedad, siguen sin generar vínculos y puentes con la sociedad. De 

nueva cuenta, la ciudadanía activa y participativa, ha sido ignorada y hecha a un lado. “El nuevo IEEH” permitirá que se 

preserve el régimen y el partido en el poder, con la complacencia de la oposición. Quienes parecen cómodos en esa 
posición. Partidos políticos 7, sociedad 0. Si fuera un partido de futbol, sería una goleada, al hablar de una 

democracia, es decepcionante y preocupante. De las propuestas ninguna persona destaca por su trabajo desde la 
sociedad civil. El querer mantener a una sociedad alejada de los asuntos públicos, traerá más consecuencias que 

victorias. Cualquier comunidad, al verse desprotegida e ignorada, creara sus propios canales de interlocución con la 
autoridad, y al no encontrar los canales adecuados, será a través de medios violentos, como buscara ser tomada en 

cuenta. ¿Que se necesitaba? La frágil e inestable democracia en el estado, requiere de mejorar los niveles de 

participación electoral. Y garantizar que los resultados que arroje un proceso electoral no sean cuestionados, por los 
propios partidos políticos. Para ello se necesitan reales organismos electorales ciudadanizados, integrados por personas, 

alejadas de los partidos y cercanas a la sociedad, que puedan ser autónomas e independientes en sus decisiones.  
(Alfredo Alcalá Montaño, página 16) 

Vía Libre-deslinde… 

Caos en Semarnat Hidalgo: La autorización de no se sabe cuántos nuevos Centros de Verificación encendió las luces 

rojas entre los operadores de este servicio, por la irregularidad en que se llevó a cabo la licitación por parte de la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), ya que al entrar en funcionamiento provocarán un cierre 
en cadena ante la alarmante caída en el número de vehículos verificados. Hasta hace unos meses del parque vehicular 

estimado en el estado de Hidalgo de 750 mil automotores se verificaba el 25 por ciento, en la actualidad ante la 
ineficiencia mostrada por Semarnat sólo entre el 16 y 13 por ciento de propietarios de vehículos cumplen con esta 

obligación lo que se atribuye a la falta de vigilancia y operativos ecológicos para aplicar multas a incumplidos. Lo anterior 
no obstante que la verificación vehicular genera importantes recursos a la dependencia a través del Consejo Estatal de 

Ecología (Coede), que no ha podido ser liquidado ya que la Secretaría no ha podido por burocracia adjudicarse la 

personalidad jurídica de este organismo para sancionar no sólo a quien no verifica su automóvil sino en otros rubros de 
protección al ambiente. De acuerdo a información de la propia Semarnat, la verificación normal tiene un costo de 172 

pesos, de los cuales los operadores de los centros tienen que restarle el IVA, por lo que el costo neto es de 178 pesos y 
tienen que comprar al Coede al holograma a 74.51 pesos, cuando este tiene un costo para la dependencia de 35 

centavos, es decir que el organismo oficial percibe 74.16 pesos por cada vehículo verificado. En suma no había necesidad 

de autorizar nuevos Centros de Verificación sino poner en marcha el programa de patrullaje ecológico para obligar a los 
propietarios de automotores a verificar sus unidades, para regresar por lo menos a las cifras anteriores del 25 por ciento, 

con dos objetivos incrementar ingresos para la dependencia y los operadores de centros, al tiempo de reducir las 
emisiones contaminantes al ambiente, recursos que por cierto no capta la Secretaría de Finanzas.  (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Ser policía, una labor riesgosa: No es de ahora, siempre ha sido así, pero en los tiempos actuales y sobre todo este 

sexenio, ser policía no es cosa fácil, pues la mayoría de los guardianes del orden, enfrentan la disyuntiva de cumplir 
cabalmente con su deber o someterse a las amenazas de los grupos del crimen organizado. Peor aún, sus jefes, los 

institucionales, se han dado a la tarea de aplicarles una serie de exámenes para comprobar si son dignos de fiar o 
adolecen de algo que los desacredite para realizar una de las tareas más sensibles del Estado, brindar seguridad a los 

ciudadanos mexicanos. Ahora, en Hidalgo, corre el rumor de que 200 uniformados causarán baja por pérdida de 
confianza y porque no acreditaron los exámenes correspondientes. El problema es que algunos de esos que están camino 

al desempleo, tienen hasta 30 años de trayectoria y su hoja de servicios había sido limpia. Hasta hace unos años, 

agentes del Ministerio Público, peritos y policías ya municipales, ya estatales, estaban en la indefensión total cuando 
causaban baja, por decisión unilateral de su jefe, incluso en muchos casos las determinaciones eran verbales. A partir del 

2003, el Tribunal Fiscal Administrativo es el organismo encargado de llevar las controversias entre policías, agentes del 
Ministerio Público y peritos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) y sus patrones. De 
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entonces a la fecha se ha presentado un promedio de 40 controversias. Uno de los casos más llamativos ocurrió el año 

pasado cuando 20 policías del municipio de Chapulhuacán fueron dados de baja, demandaron y lograron, gracias a la 

intervención del Tribunal Fiscal Administrativo, que se les pagaran sueldos caídos, aunque no lograron que se les 
reinstalara en sus puestos. Si los uniformados hubieran apelado a los convenios internacionales signados por el Estado 

Mexicano habrían logrado la restitución de sus fuentes de trabajo, pues con su actuar la autoridad administrativa, en este 
caso la presidencia municipal, incurría en la violación de sus derechos humanos, al negarles el derecho al trabajo. Pero 

de esto pocos tienen información y por ende pocos se pueden defender cuando ocurre lo que ahora sufren 28 policías de 

10 municipios, más los que se acumularán si se cumple la amenaza de despido de 200 uniformados. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-La Silla… Pega Sandy en EU, pero puede dañar a México 
El huracán Sandy golpeó muy lejos de México, pero sus efectos podrían resentirse también en nuestro país. 

Esto porque hay miles de mexicanos que viven en Nueva York y sus estados vecinos, principalmente Nueva Jersey y 

Connecticut. Hace cinco años el Instituto de los Mexicanos en el Exterior calculaba que en esa zona, conocida como el 
Tri-State, había 750 mil connacionales trabajando allá. 

Hoy con seguridad el número de paisanos ha crecido, y no conocemos aún el impacto que el meteoro podría tener en 

ellos. 

Cuando ocurren este tipo de problemas climatológicos en Estados Unidos hay mexicanos afectados, y pocos de ellos 

regresan al país por ese motivo. Sin embargo, es posible que los daños tan extensos estanquen la economía y, por ende, 

vean afectados sus recursos. 

Eso sin contar con que sus casas, autos y hasta negocios pudieron resultar dañados. Si ese fuera el caso las remesas que 

mandan de manera cotidiana a México se verán disminuidas, pues el dinero se usará para recuperarse ellos, y no 

sabemos cuánto tiempo puede durar esa situación. 

Los estados más afectados por esta situación serán Puebla y Oaxaca, pues son esas las entidades que más migrantes 

arrojan hacia esa zona estadunidense. No en balde hay quienes conocen al Tri-State como Puebla York, Newyorktotitlán, 
y Manhatitlán, según un reporte del Instituto de los Mexicanos en el Exterior. 

Sandy, insisto, pegó en Estados Unidos, pero a la larga puede afectar también a México, y el gobierno de Enrique Peña 

Nieto deberá estar pendiente de ello. (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Narraciones…  
 

Imposición, en el IEE: Dice Mario Pfeiffer, quien se convertirá en consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo, que el hecho de que lo propusiera el PRI, partido que gobierna Hidalgo, no lo convertirá en un guardián de los 

intereses del tricolor. Después de tomar protesta como consejero ante el Congreso local, Pfeiffer señaló que su mejor 
carta de presentación ante la ciudadanía será la imparcialidad y negó que sea una situación de partidos. 

Pero cómo se pueden sustentar dichos como éstos, cuando los partidos (todos) han convertido la repartición de 

consejeros en una moneda de cambio político, carente de una convocatoria ciudadana y con notorios sesgos electorales. 

Y es que Pfeiffer apela a la ignorancia de la ciudadanía, al señalar, léalo en la página 6 de este diario, que los ciudadanos 

no los distinguirán como propuestas (yo diría imposiciones) de tal o cual partido. 

Cómo confiar en él, cuando el presidente del PRI, Ricardo Crespo, ya lo ungió como consejero presidente del IEE, 

quitándole desde ahora el libre albedrío a Arminda Araceli Frías Austria, Isabel Sepúlveda Montaño y Carlos Francisco 
Herrera Arriaga, las otras tres propuestas priístas, las cuales, junto a Pfeiffer, son mayoría entre los siete consejeros. 

Un hombre coherente en sus ideales se negaría a convertirse en objeto, en un instrumento más, de un gobierno en 
partido. Desde ahora se desestima la libertad del Consejo, al poner el dedo partidista sobre la elección de la presidencia 

del IEE. (Jorge Ávila, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el tema de los verificentros en la entidad toma un giro inesperado pues al secretario de Medio Ambiente, 
Honorato Rodríguez Murillo, es acusado de realizar una licitación con irregularidades para entregar concesiones a 

personas allegadas. Dicen que esta convocatoria solo duró una hora y media para ingresar las propuestas de concurso. 
Abrió a las 08:30 horas y cerró a las 10:00. Lo anterior ya levantó sospechas pues quien quisiera participar debió estar 

informado de los requisitos y los horarios para ganar y poder ingresar.  

: Que con la llegada de Oralia Vega a la Operadora de Eventos del estado se inició una etapa de reestructuración 

para hacer más eficiente la oficina. Comentan que hay una nueva visión al interior para lograr que el estado ofrezca más 
y mejores espectáculos a la población hidalguense, por lo que en esta institución ya hay reacomodos que obedecen a 

este objetivo y aunque muchos están renuentes a cambiar de área no les va a quedar de otra. 

: Que el edil de Mixquiahuala, Isidoro Monroy Reyes, continúa presa del “fuego amigo” pues apareció un panfleto 

en el Centro de la localidad, en el cual se arremete contra el alcalde y se le acusa de irregularidades en el ayuntamiento, 
además de denunciar temas de carácter personal como involucrar a sus hijos en actos en contra del erario. Algunos 

pobladores afirman que este tema no tiene nada que ver con los trabajos de la administración local por lo que se 

pronunciaron en contra de estas manifestaciones poco éticas.  

: Que los pachuqueños ya se alistan para visitar a sus parientes que están en el panteón municipal y se espera una gran 
afluencia. Entre las primeras exigencias, se le pide a la delegada federal de la Profeco, Sonia Leslie del Villar, que 

los inspectores se hagan presentes en el camposanto para verificar que los precios de las flores y otros artículos no sean 

expendidos en precios exorbitantes, pues ya en un primer recorrido se constató que se duplicó el costo en ramos de 
flores y compra de agua para las tumbas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Al estar entregando estos reconocimientos y al ver el auditorio que está compuesto por los servidores públicos, la mayor 

parte son del Poder Ejecutivo, pensaba que si no era un evento muy interno donde simplemente nos echábamos flores 

entre nosotros” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo 

Desde luego que no podemos ser afines o no afines, a mí me parece que el consejero es el árbitro y el árbitro a final de 

cuentas es el que decide la aplicación de la norma fundamentalmente, la aplicación de todos los reglamentos y acuerdos 
que el consejo acuerde” 

Mario Pfieffer Islas Consejero Estatal Electoral 

Las enfermedades relacionadas con el alcohol siguen siendo altas, por ejemplo la cirrosis hepática que se asocia con el 
consumo de alcohol, es uno de los temas que hemos de enfatizar en ‘Ya bájale al alcohol” 

Pedro Luis Noble Monterrubio Secretario de Salud Estatal sobre la prevencion del alcoholismo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que quien no se anduvo por las ramas ayer fue el gobernador Francisco Olvera, pues sin tapujos dijo que hay quienes 

pretender utilizar conflictos entre comunidades para conseguir dinero. La directa (más que indirecta) fue para Martha 
López, dirigente de la UNTA, a quien el mandatario señaló de querer sacar ganancia del río revuelto. 

Habrá que ver cómo responde la dirigente. 
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Que tal ha sido el desencanto que ha provocado Morena en Hidalgo, que experredistas que renunciaron al partido del sol 
azteca para sumarse a las filas del movimiento de Andrés Manuel López Obrador, comoFrancisco Patiño, entre 

broma y en serio ya piensan en regresar a las filas del PRD. 

El alcalde de Alfajayucan, Óscar Adalberto Ángeles García, y el alcalde de Chilcuautla, Silvano Ramos López, ya 

levantaron la mano para ser tomados en cuenta para la candidatura a la diputación local, aunque ninguno de los dos 

garantiza el triunfo en sus municipios. 

El primero porque no fue favorecido en las urnas, sino por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al 

anular dos casillas, lo cual ocasionó un conflicto post electoral; y el segundo por las presuntas fallas en el manejo de 

recursos que ha realizado en lo que va de su administración. 

Que tan contento ha estado el alcalde de Huejutla Alfredo San Román con motivo de la celebración del Xantolo, que 

hasta se animó a bailar un rato en las calles de la cabecera municipal acompañando a los danzantes tradicionales y uno 

que otro funcionario que decidió acompañarlo en sus pasos. 

San Román Duval, hay que decirlo, algo sabe de sacudir el esqueleto. 

Que otro alcalde muy contento ayer era Eleazar García, de Pachuca, quien acorde con las fechas cortó el listón inaugural 

de las obras de remozamiento del ingreso al panteón municipal. García Sánchez dijo que una segunda etapa del proyecto 
será la rehabilitación de las calles interiores del camposanto. 

Que en cambio, quienes no deben estar muy felices son los opositores a la construcción de una cementera en Santiago 

de Anaya, pues ayer Juan Romero, hombre fuerte de Cemex —la empresa rival de Fortaleza— “saludó” la llegada de la 
empresa que con el apoyo de Carlos Slim sentará sus reales en Hidalgo. Ahora sí que los barones del cemento ya 

hablaron. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La diabetes y los males del corazón afilan guadaña contra hidalguenses… (redacción, 

primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Atraviesa el partido tricolor por un proceso de preselección de sus candidatos para competir por un escaño en el 
Congreso local durante julio próximo; es fundamental rescatar antiguas guías en este organismo, temas que quizá 

descuidó en algún momento pero que sin duda resultan básicas para recuperar la confianza social. Así pues el organismo 
apuesta hoy a los compromisos y causas ciudadanas para mover todos sus engranajes al interior del estado y cambiar la 

imagen que tenían mediante una intensa campaña. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Jonguitud: Reitera el presidente del Patronato del Centro de Integración Juvenil de Pachuca su 

compromiso con la sociedad hidalguense, desde este encargo encabeza acciones con las cuales busca focalizar acciones 

para así favorecer a este sector y por ende a sus familias. Jonguitud Falcón funge así como uno de los artífices para 
construir un futuro más promisorio.  

Abajo-Adrian López: Este diputado local es otro de los representantes locales que brilla por su ausencia porque nada 

relevante sobre su trabajo queda como prueba de su labor en la en la máxima tribuna hidalguense. Es acaso López 
Hernández otro de los que por ser de representación proporcional sólo van y cumplen con el requisito de acudir a las 

sesiones, bueno eso si bien va.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ASUETO 

Escuelas y dependencias estatales inician a partir de hoy un puente de cuatro días con motivo de la 

celebración del Día de Muertos. Son miles de trabajadores, niños y profesores de la entidad quienes 
descansarán en lo que es la última parada antes de las vacaciones por fin de año. En el caso de la huasteca 

hidalguense ya reporta esa zona del estado una afluencia extraordinaria a sus diferentes localidades, ya que miles de 
turistas son atraídos cada año por las tradicionales fiestas que tienen lugar en estas fechas, las cuales están llenas de 

colorido y sabor. 

CERTIFICACIÓN 

La iniciativa del titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma, por hacer más eficientes todas 

las actividades de esa dependencia ya logró el resultado esperado al ser reconocida por sus altos 

estándares de productividad. La certificación que logra esta dependencia no es un asunto nuevo en la carrera del 
funcionario público, ya que cuando fue secretario de la Contraloría hizo lo mismo, así como en su tiempo al frente de la 

dirección de bachilleres. 

PROMOCIÓN 

Los que no van a tener mucho descanso son los aspirantes a diputados locales que aprovecharán estos días 

para acudir a los distritos que tienen entre “ceja y ceja” para hacer labor de convencimiento. Ya hay varias 
reuniones pactadas, según confirmaron los grillitos, entre dirigentes del Partido Revolucionario Institucional en el Valle 

del Mezquital, los cuales no perderán el tiempo y escucharán las propuestas. Poco a poco van calentando motores con la 

mira puesta en la contienda que habrá de celebrarse el próximo julio. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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